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ТА МІСТО ВИСТОЯЛО! 
За результатами виборів 

31 березня 2002 року, міським 
головою Славутича вчетверте 
обрано Володимира Удови-
ченка (87,6% голосів). Згідно 
з рішенням сесії міської ради 
IV скликання (за пропозицією 
міського голови), призначено 
на посаду першого заступни-
ка міського голови Володи-
мира Жигалло ; заступника 
•^-ького голови — Олександ-
^ і н к е в и ч а ; керуючого спра-

к6ами виконкому — Лідію Лео-
. нець; секретаря міської ради 

С І г пИарка Готсдінера. Виконав-
ком ітет С л а в у т и ц ь к о ї 

міської ради обрано у складі 
13 чоловік : Удовиченко В., 
Неретін Ю., Жигалло В., Лінке-
вич О., Готсдінер М.. Леонець 
Л., Печерський В., Шиленко 
В., Гребець О., Данилейко Г., 
Комаров В., Одиниця В., Лав-
риченко У. 

За звітний період прове-
дено 17 засідань виконавчо-

го комітету, на яких було прий-
нято 732 р ішення (2001 р. — 
808 рішень), 105 з них перебу-
вають на контролі (64 — вико-
нано, 17 — прийнято на перс-
пективу, 11 — на пост ійному 
контролі, 13 рішень знаходять-
ся в стадії виконання). 

Основні питання, які розгля-
дались на засіданнях виконкому: 
про виконання доручень Прези-
дента України з питань соціаль-
ного захисту працівників ЧАЕС 
та жителів м. Славутича у зв'яз-
ку з виведенням з експлуатації 
станції; про соціально-економі-
чний та культурний розвиток 
міста; про формування місцево-
го бюджету; про Програму зай-
нятості населення; про благо-
устрій території міста; про го-
товн і с ть об 'єкт і в міста та с. 
Лісного до роботи в осінньо-зи-
мовий період; про розвиток се-
редньої та вищої освіти в місті; 
про організацію оздоровлення та 
в ідпочинку дітей; про заходи 

щодо поліпшення становища 
багатодітних сімей; про упо-
рядкування місць стихійної 
торгівлі та торгівлі на місько-
му ринку; про створення спри-
ятливих умов для розвитку 
підприємництва в місті; про 
стан функц іонування спеці-
альної економічної зони "Сла-
вутич", агентства з розвитку 
бізнесу та бізнес-інкубатора; 
про хід переселення меш-
канців с. Лісного, квартирний 
облік громадян міста та поря-
док розподілу житла; про про-
ведення спортивних ігор та 
масових заходів; про створен-
ня відділу з питань-комуналь-
ної власності, послуг та при-
ватизації. 

У 2002 році видано 480 
розпоряджень міського голо-
ви з питань кадрової діяль-
ності та основної діяльності 
органів влади. 

(Закінчення на стор. 3) 

В А Т Е К " Ч е р н і г і в о б л е н е р г о " п о в і д о м л я є : 
Т а р и ф и н а е л е к т р о е н е р г і ю н а л ю т и й 2 0 0 3 р . 

Згідно з "Умовами та Правилами здійснення підприсмницьшдіяльносі і з постачання електроенергії за регульованим тарифом", постановами НКРЕ №47 від 
22.01.2001. №686 від 25.06.2002р. на лютий 2003 р. по ВАТ ЕК "Чернігівобленерго "вводяться в дію такі роздрібні тарифи; 

коп/кВтг 
1 клас 

35 кВ і вище 
2 клас 

до 35 кВ 

1. Промислові га прирівняні до них споживачі з 
приєднаною потужністю 750кВА і більше 14,72 20,74 

2. Промислові та прирівняні до них споживачі з 
приєднаною потужністю до 750кВА 14,72 20,74 

3. Електрифікований міський транспорт 14,72 20,74 

4. Електрифікований залізничний транспорт 14,72 20,74 

5. Непромислові споживачі 14,72 20,74 

б. Сільськогосподарські споживачі-виробники 14,72 20,74 
Роцр&і "ярифи propа.<ои;в чд підставі тат дашх: 

Прогнозована середня закупівельна 
ціна на розрахунковий період 
(без ПДВ), грн/МВтг 

121,53 

Постанови НКРЕ № 47від 22.01.2001р.. 
№ 45 від 17.01.2003 р. , факсограма 
Мінпаливенерго №32-02/6133 
від 22.01.2003 р. 

Коефіцієнти нормативних 
технологічних витрат 

1 клас 
2 клас 

6,58% 
13,61% 

Постанова НКРЕ 
№ 1407 від 18.12.2002 р. 

Тарифи на передачу 
електроенергії, грн/МВтг 

1 клас 
2 клас 

14.35 
53.99 

Постанова НКРЕ 
№ 1068 від 27.09.2002 р. 

Тариф на постачання електроенергії 
(дпя всіх споживачів, крім населення), 
грн/МВтг 

2.81 Постанова НКРЕ 
№ 1068 від 27.09. 2002 р. 

Примітки: 
1. Відповідно до постанови НКРЕ » 40 з а 11.01.2002 р. з 
1 лютош 2002 р електроенергія на потреби опалення та 
гарячого водопостачання споживачам (крім населення, 
установ виконання покарань, лікувально трудовик 
профілакторіїв та слідчих ізоляторів, релігійних установ, 
електротермічних установок саун (лазень) на під-
приємствах (в організаціях), які здійснюють 
фізкультурио-оздороечу та спортивну діяльність, 
займаються медичною практикою (якщо здійснення цих 
видів діяльності підтверджене відповідними ліцензіями! 
незалежно від потужності електронагрівальних приладів 
відпускається за двозонними тарифами, дифе-
ренційованими за періодами часу. Ставка тарифу розра-
ховується множенням встановлених тарифів для спожи-
вачів на тарифний коефіцієнт: нічний період 0,4, денний 
періодів. 
2. У разі відсутності окремого двозонного обліку (на-
явність загального обліку обов'язкова) обсяги електро-
енергії на потреби опалення та гарячого водопос-
тачання розраховуються на підставі додатку до договору 
'Порядок та режим роботи електронагрівальних уста-
новок" та (або) акта, який визначає частку споживання 
енергії на опадєння та гаряче водопостачання від су-
марного споживання, і оплачується за денною ставкою 
тарифу, 
3. Вказані вище таэифи не враховують податок на додану 
вартість 20%. 

ВАТ ЕК "Чернігівобленерго" 

В ы у с т а л и о т п о и с к а 
д е л о в ы х п а р т н е р о в ? ! 

М ы п о м о ж е м с э к о н о м и т ь 
в а ш е в р е м я и д е н ь г и ! 

(0462) 17-44-33 

Система программ 1 С : П Р Е Д П Р И Я Т И Е 

К р е д и т н ы й с о ю з " Н а р о д н а я в о л я " 
д л я ж и т е л е й г . С л а в у т и ч а п р е д о с т а в л я е т 

на покупку 
т е л е в и з о р а , м у з ы к а л ь н о г о ц е н т р а 
к о м п ь ю т е р а , с т и р а л ь н о й м а ш и н ы 

м и к р о в о л н о в о й п е ч и . , х о л о д и л ь н и к а ' Г 
• J 

в л ю б о м м а г а з и н е г о р о д а з а 

минут 

Первый платеж 0 , 0 грн. 
(при оформлении второго и последующих кредитов)і,:» 

— — — — — — — — ' о 

С о в м е с т н о с к о м п а н и е й " В И О Л Е Т Т А " 
к р е д и т ы н а п о к у п к у к о м п ь ю т е р н о й т е х н и к и -

БЕЗ П Р О Ц Е Н Т О В 
г. Ч е р н и г о в , ул . Г е т ь м а н а П о л у б о т к а , 8 - А , т . 1 0 1 - 5 3 8 , 1 0 1 - 2 5 3 

Р А Б О Т А Е М Б Е З В Ы Х О Д Н Ы Х 

ФИРМА 1С 

П Р О П А Ж А 
Р А З Р А Б О Т К А 
В Н Е О Р Е Н И Е 
С О П Р О В О Ж Д Е Н И Е 
О Б У Ч Е Н И Е 

Черниговская 
Электронная 
Компания 
Г. Славутич, Р и ж с к и й к в а р т а л , 3 
(здание Даугава) 
т е л : ( 0 4 4 7 9 ) 2 - 8 8 - 5 1 , 2 - 8 7 - 6 3 
Г Чернигов, К о м с о м о л ь с к а я 4 3 
т е л . 1 0 - 1 4 - 2 0 , 1 0 - 1 4 - 2 1 

ht tp: / /www.chk.cn.ua Е mail: info@chk.cn.ua 

Комплексное обслуживание по деловому программному обеспечению 

1С: ФРАНЧАЙЗИНГ 

ООСНерниговвторцветмет пт 
ЧЕРНЫХ и ЦВЕТНЫХ! 

МЕТАЛЛОВ I 
> п р е д п р и я т и и , о р г а н и з а ц и и 5 

и ч а с т н ы х л и ц . О с у щ е с т в л я е м | 
с в о и м и с и л а м и Демонтаж I 

и п о р е з к у л о м а 
ш ш у ш л о щ к ш ! 

П о с т о я н н о п о к у п а е м 
а к ц и и 

" Ц е н т р 

э н е р г о " 

у л . Б о р и с е н к о , 4 7 
Т е л . 2 - 6 1 - 3 1 . 2 - 5 0 - 1 9 

Т. 8-044 246-48-97 
Т. 8 -044 235-01 -42 
Т. 8 -044 234-45-39 

Акции налогами 
облагаются А н е 

• а 
бщ^хштЩ) ^мшпшз 

<- Т Е Л Е В И З О Р Ы 
С Т И Р А Л Ь Н Ы Е М А Ш И Н Ы 
Х О Л О Д И Л Ь Н И К И 
и м н о г о е д р у г о е в н а л и ч и и и п о д з а к а з 
более 5000 н а и м е н о в а н и й 

I О Т ® ® Ш Е Ш т $ 8 Достші, установка, гарантия. 
Адрес: г.Чернигов, улКольцевая, 25 {р-н Радиозавода), 

ехать троп. №1, ост.Панфиловцев. 
Тел.(0462(2) 3-60-22, 95-21-20 

К О Н К У Р С Н А Д О Л Ж Н О С Т Ь 
М е н е д ж е р а п о п р о д а ж а м 

Требования к кандидату: 
- Возраст до 30 лет. 
- Высшее образование (желательно экономическое). 
- Опыт работы. 
- Знание ПК (Exei, Access,,Word). 
- Коммуникабельность. 

Заработная плата - договорная. 
Резюме присылать до 31.03.03 г по адресу: 
г.Славутич, ГУС, а/я 122, АО "Перспектива" 

Рассматриваются только письменные резюме. 

Б А Т Ь К И , Н Е Д О З В О Л Я Й Т Е Д І Т Я М П У С Т О Щ І В 3 В О Г Н Е М ! 

ЧШ ЧЗ&ззшгеР 
і u a w w w i h f i U M 

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРИНЫ 
^ і о Т З ® К Н Щ П Ш : am 
ш г е а п к о э с а , ! 

В с я п р о д у к ц и я " B e c k e r - s y s ( t e m 
с е р т и ф и ц и р о в а н а У к р С Е П Р О № U A $ А Н Ю 2 3 3 

^ г г ; • і " " я тїї г п Т ч 

П Л И Т К У 
( О ш щ ц х р э ь 

Е В 

^Тжіїлезобетона 

г . Ч е р н и г о в , 
у л . Щ о р с а , 5 9 а 

т / ф ( 0 4 6 2 ) 1 7 6 - 5 9 8 
I т е л . ( 0 4 6 2 ) 1 1 - 2 3 - 7 0 
г ф а к с ( 0 4 6 2 2 ) 4 - 2 3 - 1 1 

r e . - m a i l : i h o m e b l d @ c n . r e l c . c o m 

http://www.chk.cn.ua
mailto:info@chk.cn.ua
mailto:ihomebld@cn.relc.com


2 /Теледень-Славутич №9 (201), 27 февраля 2003 г. 

ЗАСЕДАНИЕ МЕЖВЕДОМСТВЕННОЙ КОМИССИИ ПО КОМПЛЕКСНОМУ РЕШЕНИЮ 
ПРОБЛЕМ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС 

Как с о о б щ а л о с ь в п р е д ы д у щ е м номере газеты, в К и е в е и на Ч е р н о б ы л ь с к о й А Э С под в е д о м с т в е н н о й к о м и с с и и по комплексному р е ш е н и ю п р о б л е м ЧАЭС, в к о т о р ы х п р и н я л и 
руководством вице-премьер-министра Украины Виталия Гайдука состоялись заседания Меж- у ч а с т и е руководители м и н и с т е р с т в и ведомств . 

РЕЗУЛЬТАТЫ Р А Б О Т Ы Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О С П Е Ц И А Л И З И Р О В А Н Н О Г О 
П Р Е Д П Р И Я Т И Я " Ч Е Р Н О Б Ы Л Ь С К А Я АЭС" В 2 0 0 2 Г О Д У И З А Д А Ч И Н А 2 0 0 3 ГОД 

И з л о ж е н и е д о к л а д а д и р е к т о р а ГСП ЧАЭС Ю р и я Неретина на заседании комиссии 
(Начало в № 8) 

В 2002 году на объекте "Ук-
рытие" осуществлены сбор и 
передача на переработку око-
ло 3 тысяч кубометров жидких 
радиоактивных отходов. В 
объекте "Укрытие", представ-
лен практически весь спектр 
твердых радиоактивных отхо-
дов, значительная часть кото-
рых отнесена к высокоактив-
ным. В 2002 году с началом 
подготовительных работ (очи-
стка территории) для строи-
тельства объектов инфра-
структуры количество выве-
зенных твердых радиоактив-
ных отходов с плошадки "Ук-
рытие" составило около 8 тыс. 
кубометров, тогда как обычно 
их количество, вывозимое на 
захоронение, составляло око-
ло 1 тыс. кубометров в год. 

4. Э к с п л у а т а ц и я 
В 2002 году эксплуатация 

энергоблоков и объекта "Укры-
тие" осуществлялась в соот-
ветствии с утвержденными 
регламентами. Учетных нару-
шений в работе энергоблоков 
из-за недостатка в техничес-
ком обслуживании и ремонте 
систем, важных для безопас-
ности, за истекший период за-
регистрировано не было. Пе-
ренос сроков ремонта офор-
млен разрешениями в уста-
новленном порядке. 

5. Н а д з о р за я д е р н о й и ра-
д и а ц и о н н о й б е з о п а с н о с т ь ю 

По актам и предписаниям 
Государственной инспекции 
по ядерной и радиационной 
безопасности Украины и Госу-
дарственной инспекции по 
ядерной безопасности на 
ЧАЭС, из 225 мероприятий 

выполнено 181, или 80 %. Ос-
тальные 44 мероприятия на-
ходятся в стадии выполнения 
в пределах установленных 
сроков и будут выполнены в 
2003 году. 

6. Р а д и а ц и о н н а я б е з о -
п а с н о с т ь 

Коллективная доза облуче-
ния энергоблоков уменьши-
лась по сравнению с 2001 го-
дом на 16 % и составила 10,41 
чел.*3в. Средняя доза облуче-
ния на одного работника за 
2002 год составляет 3,01 мЗв, 
или 15 % от допустимого уров-
ня, по НРБУ-97 — 20 мЗв. Слу-
чаев превышения конт-
рольных уровней по внешне-
му облучению не было. Пре-
вышения контрольных уров-
ней среднегодового внутрен-
него содержания радионукли-
дов в организме не было. 

Уровни выбросов аэрозо-
лей не превышали 5 % от до-
пустимого выброса. Уровни 
сбросов радиоактивных ве-
ществ в пруд-охладитель не 
превышали 25 % от допусти-
мого сброса. 

Внутри объекта "Укрытие" 
максимальный уровень мощ-
ности экспозиционной дозы 
гамма-излучения составляет 
около 3,5 тыс. рентген в час. 

По программе междуна-
родной технической помощи 
ГСП ЧАЭС внедрило новые 
современные системы контро-
ля радиационной обстановки 
и дозиметрического контроля. 

7. О х р а н а т р у д а 
Количество несчастных 

случаев на производстве 
уменьшилось с 5 до 2, или в 
2,5 раза. Потери от временной 
нетрудоспособности умень-
шились со 118 до 81 рабочего 
дня, или на 32 %. 

8. Л и ц е н з и р о в а н и е д е я -
т е л ь н о с т и 

Для развития основной де-
ятельности предприятия в 
2002 году получено 3 новых 
лицензии: 

- на снятие с эксплуатации 
Чернобыльской АЭС (на экс-
плуатацию объекта "Укрытие" 
получена в декабре 2001-го); 

- на использование источни-
ков ионизирующего излучения; 

- на проектирование ядерных 
установок (ХОЯТ-2). 

В установленном порядке и 
в назначенные сроки выполне-
но 6 пунктов особых условий 
осуществления деятельности в 
соответствии с выданными ли-
цензиями. Создан отдел лицен-
зирования. 

9. П р е к р а щ е н и е э к с п л у а т а -
ц и и э н е р г о б л о к о в 

Этап прекращения эксплуата-
ции завершится в 2008 году пос-
ле удаления ядерного топлива с 
энергоблоков. В 2002 году выпол-
нялись запланированные мероп-
риятия по программам прекра-
щения эксплуатации энергобло-
ков. Окончательно остановлено 
108 систем и подсистем, в том 
числе в 2002 году — 53 системы, 
или 49 %, то есть столько, сколь-
ко за предыдущих 3 года (55 сис-
тем за 1999 — 2001 годы). На 
2002 год были запланированы 
работы по окончательному оста-
нову 65 систем и подсистем. Вы-
полнение — 81,5 %. Остальные 
12 работ перенесены на 2003 год 
Причиной переноса явилось от-
сутствие финансовых средств на 
разработку проектов. 

В течение 2002 года было 
снято с регистрации в надзор-
ных органах оборудование 30 
систем (общим количеством 305 
единиц) и трубопроводы данных 
систем (123 паспорта). 

Завершены работы по удале-
нию рабочих сред и потенциаль-
но опасных субстанций на 110 
системах и отдельных единицах 
оборудования (за период 1999 
— 2002 годов). 

10. Р е к о н с т р у к ц и я с и с т е м , 
о с т а ю щ и х с я в э к с п л у а т а ц и и 

С целью уменьшения эксп-
луатационных расходов прово-
дится реконструкция систем За-
вершена реконструкция систе-
мы вентиляции боксов главных 
циркуляционных насосов. Раз-
рабатывается документация на 
реконструкцию еще 9 систем. 
Часть работ выполняется соб-
ственными силами, часть с при-
влечением подрядных организа-
ций. Однако в связи с недоста-
точным финансированием и от-
сутствием необходимого количе-
ства собственного персонала 
необходимой квалификации в 
2002 году проектные работы за-
вершены не были. 

11. Комплексное и н ж е н е р н о е 
и р а д и а ц и о н н о е о б с л е д о в а н и е 

Завершено комплексное 
инженерное и радиационное 
обследование второго блока. 
Разработан "План проведения 
КИРО энергоблока № 3". Нача-
та разработка "Рабочих про-
грамм проведения КИРО". 

1 2 . П о д г о т о в к а к с н я т и ю 
Ч А Э С с э к с п л у а т а ц и и 

В 2002 году разработаны: 
- Концепция снятия с эксп-

луатации Чернобыльской АЭС; 
- Интегрированная програм-

ма обращения с радиоактивны-
ми отходами на этапе прекраще-
ния эксплуатации Чернобыльс-
кой АЭС и преобразования 
объекта "Укрытие" в экологичес-
ки безопасную систему. 

- Разработано техническое 
задание на разработку проекта 
снятия с эксплуатации Черно-
быльской АЭС на этапе оконча-
тельного закрытия. 

Ведется разработка Общего-
сударственной программы сня-
тия с эксплуатации Чернобыль-
ской АЭС и преобразования 
объекта "Укрытие" в экологичес-
ки безопасную систему; 

В 2002 году продолжалось 
строительство объектов для 
снятия с эксплуатации. С уче-
том специализации созданы 
новые цеха и отделы по сня-
тию с эксплуатации, обраще-
нию с отработавшим ядерным 
топливом и радиоактивными 
отходами. ^ 

У п р а в л е н и е 
персоналом 

В 2002 году численность пер-
сонала была меньше утвержден-
ного Минтопэнерго норматива 
численности на 887 человек и 
приведена в соответствие с кон-
трольными показателями чис-
ленности Комплексной програм-
мы снятия ЧАЭС с эксплуатации 
и утвержденными программами 
прекращения эксплуатации. 

За 2 года после закрытия 
ЧАЭС численность персонала 
уменьшилась на 4692 человека, 
или на 52 %. Численность про-
мышленно-производственного 
персонала уменьшилась на 27 
%. Количество пенсионеров со-
кращена на 523 человека, или на 
43 %, количество иногородних — 
на 356 человек, или на 37 %. 

Прекращение эксплуатации и 
другие организационные и техни-
ческие мероприятия позволили в 
2002 году высвободить 502 чело-
века, в том числе 433 — промыш-
ленно-производственного персона-
ла. Численность персонала умень-
шилась на 10,5 % и составляет4359 
человек, в том числе промышлен-
но-производственного персонала 
— 4147 человек, или 95 %. 

На объекте "Укрытие" рабо-
тает 558 человек, или 12,8 %, 
Оперативный персонал, рабо-
тающий по сменам, составляет 
775 человек, или 17,7 %. 

Количество работающих пен-
сионеров — 701 человек, иного-
родних — 607. 

Предприятие укомплектова-
но персоналом с необходи-
мым уровнем квалификации и 
образования. Средний возраст 
—• 40 лет. Участников ликвида-
ции последствий аварии — 66 % 
работающих. 

План лицензирования, обу-
чения, подготовки и переквали-
фикации персонала выполнен. 
В 2002 году проведено целевое 
обучение линейного персонала 
до программе прекращения эк-
сплуатации и снятия с эксплуа-
тации. Увольняемому персона-
лу обеспечены выплаты, предус-
мотренные законодательством, 
а также доплаты к пенсиям. 

У л у ч ш е н и е у п р а в -
ления и о р г а н и з а -
ции производства 
В 2002 году в основном за-

вершен переход к новой систе-
ме управления, соответствую-
щей целям деятельности и фун-
кциям специализированного 
предприятия. Проведена реор-
ганизация предприятия. Опти-
мизировано управление персо-
налом, экономикой, финансами, 
материальными ресурсами, об-
служивающей инфраструктурой, 
капитальным строительством, 
международными проектами. 
Оптимизируется состав сквоз-
ной смены и структура объекта 
"Укрытие". Создана новая произ-
водственная структура для сня-
тия с эксплуатации и преобра-
зования объекта "Укрытие". 

К а п и т а л ь н о е 
строительство 

Выделенные денежные сред-
ства на капитальные вложения 
освоены полностью. По вкладу 
Украины в SIP освоено полнос-
тью 29 млн. грн., ввод основных 
фондов — 10,6 млн. грн. По ос-
новной деятельности выполне-
но работ на 6,6 млн. грн. при 
плане 7 млн. грн., профинанси-
ровано 4,9 млн. грн. — (70 %). 
Ввод инфраструктуры ХОЯТ-2 и 
ЗПЖРО —17 млн. грн. Законче-
йа реконструкция столовой 
АБК-1. В Славутиче ввод основ-
ных фондов — 6,8 млн. грн., в 
том числе инженерные сети и 
благоустройство, жилые дома 
107Б и 50. Строительство 160-
квартирного дома для заверше-
ния переселения поселка Лесно-
го — 3 млн. грн. — освоено и оп-
лачено полностью. 

Ф и н а н с и р о в а н и е 
работ из государ-

ственного б ю д ж е т а 
Законом Украины "О Государ-

ственном бюджете Украины на 
2002 год" было предусмотрено 
финансирование ГСП "Черно-
быльская АЭС" по следующим 
направлениям: 

вывод Чернобыльской АЭС из 
эксплуатации — 228,4 млн. грн.; 

вклад Украины в Чернобыльс-
кий фонд "Укрытие" на реализацию 
программы SIP — 29,9 млн. грн.; 

обеспечение безопасной эк-
сплуатации объекта "Укрытие" -
26,0 млн. грн. 

В 2002 году выделенные из го-
сударственного бюджета денеж-
ные средства использованы пол-
ностью, тогда как в 2001 году сред-
ства недоиспользовались. Однако 
средства поступали неритмично, 
не выполнялись план ассигнова-
ний и утверхеденные Премьер-ми-
нистром графики ассигнований. 
Это мешало выполнению планов 
закупок товаров, работ и услуг. 

Несвоевременное и недоста-
точное финансирование посто-
янно держало в напряжении кол-
лектив из-за несвоевременной 
выплаты и задолженности по 
зарплате. Это привело к коллек-
тивному трудовому спору. Пред-
приятие систематически получа-
ло предупреждения об отключе-
нии электроэнергии, газа, о пре-
кращении перевозок персонала 
железной дорогой, о прекраще-
нии лечебно-профилактическо-
го питания работников. 

В 2002 году была отработа-
на система закупок. Фактически 
профинансировано и освоено в 
полном объеме: 

реализация проектов SIP — 
29,9 млн. грн. (в том числе де-
нежный вклад Украины в Черно-
быльский фонд "Укрытие" в раз-
мере 7,125 млн грн. согласно 
Постановлению Кабинета Мини-
стров Украины № 1927 от 
18.12.2002 года): 

дополнительные средства из 
Резервного фонда Кабинета Ми-
нистров Украины на реализацию 
проектов SIP — 7,9 млн. грн.; 

централизованные капиталь-
ные вложения — переселение 
поселка Лесного — 3,0 млн. грн. 

Недофинансировано: 
вывод Чернобыльской АЭС 

из эксплуатации — 67,4 млн. 
грн., фактически выделено 
70,5 % средств от плана; 

обеспечение безопасной эк-
сплуатации объекта "Укрытие" — 
2,5 млн. грн., фактически выде-
лено 90,4 % средств от плана; 

строительство парогазовой стан-
ции — 1,5 млн. грн., 0 % от плана. 

По состоянию на 01.01.2003 на 
Чернобыльской АЭС сформирова-
лась кредиторская задолженность 
на сумму 27,4 млн. грн. 

Отсутствие финансирования 
привело к необходимости пере-
носа значительного объема ра-
бот на 2003 год. 

Кроме того, по состоянию на 
01.01.2003 задолженность по 
компенсационным выплатам ра-
ботникам ГСП ЧАЭС по Закону 
Украины "О статусе и социаль-
ной защите граждан, кото-
рые пострадали вследствие 
Чернобыльской катастрофы" 
составляет 2,7 млн. грн. 

В январе — феврале 2003 
года деятельность ГСП ЧАЭС про-
финансирована в соответствии с 
графиком ассигнований из госу-
дарственного бюджета Украины. 

В 2002 году на ГСП ЧАЭС про-
водились проверки Счетной па-
латой, Генеральной прокурату-
рой, Главным контрольно-реви-
зионным управлением, Службой 
безопасности Украины, Управле-
нием по борьбе с организованной 
преступностью и другими госу-
дарственными контролирующи-
ми органами. Эта работа направ-
лена на обеспечение финансо-
вой дисциплины, предотвраще-

ние нарушений и ошибок. 
Вместе с тем следовало бы 

упорядочить проведение прове-
рок. Так, в настоящее время по 
ГСП ЧАЭС идет 5 проверок, кото-
рые проводят одновременно Ген-
прокуратура, УБОП, Минтопэнер-
го, Атомпрофсоюз, Главное конт-
рольно-ревизионное управление 
и областное контрольно-ревизи-
онное управление. В то же время 
налоговая милиция и налоговая 
администрация проводят 2 
встречных проверки. В 2002 году 
только проверки хозяйственно-
финансовой деятельности в об-
щей сложности проводились в те-
чение 129 рабочих дней. Во вре-
мя них были постоянно задей-
ствованы в среднем не меньше 
пяти работников от бухгалтерии и 
экономической службы, что соста-
вило около 700 человеко-дней. 

Хозяйственная 
деятельность 

В 2002 году проведен анализ 
запасов на складах и отработа-
на система по реализации ТМЦ, 
приобретенных на средства от 
хоздеятельности. Всего исполь-
зовано ТМЦ на 7,3 млн. грн., в 
том числе реализовано ТМЦ на 
2,7 млн. грн. В 2003 году эта ра-
бота будет продолжена. 

Не решена проблема реали-
зации ТМЦ, балансовая сто-
имость которых выше рыночной. 

Дебиторская задолженность, 
образовавшаяся в результате 
хоздеятельности, уменьшена на 
25,6 млн. грн., или на 24 %. 

В 2003 году эта работа будет 
продолжена. 

У п р а в л е н и е 
собственностью . 

В 2002 году завершена пере-
дача в коммунальную собствен-
ность объектов социальной инф-
раструктуры города Славутича, 
решали проблемы передачи с ба-
ланса ГСП ЧАЭС непрофильных 
объектов: газораспределительной 
станции, участков дороги по Рес-
публике Беларусь и в 30-километ-
ровой зоне, мостов через Днепр и 
Припять, подсобного сельского хо-
зяйства, детского спортивно-оздо-
ровительного лагеря. 

М е ж д у н а р о д н а я 
техническая 

п о м о щ ь 
Общая сумма грантов на 10 

лет— 732,3 млн. долларов и 188 
млн. евро. За пять лет с 1998 
года выполнено работ по меж-
дународным контрактам на 
152,9 млн. долларов и 82,2 млн. 
евро, что составляет 23% общей 
суммы грантов. 

В 2002 году выполнено работ 
по международным контрактам на 
29,9 млн. долларов и 23,1 млн. 
евро, что составляет 23 % средств 
международной технической по-
мощи, освоенных за 5 лет. Все 
выполненные работы оплачены. 

В 2002 году проведен аудит 
международных проектов пред-
ставителями стран "большой 
семерки" во главе с руководите-
лем Счета ядерной безопаснос-
ти Яном Даунингом, а также 
международный аудит управле-
ния проектом "План мероприя-
тий на объекте "Укрытие". 
Задачи на 2 0 0 3 год 

1. Обеспечить выполнение 
программы "Поддержание в безо-
пасном состоянии энергоблоков и 
объекта "Укрытие" Чернобыльской 
АЭС и снятие ее с эксплуатации". 

2. В 2003 году обеспечить 
продолжение и развитие работ, 
начатых в 2002 году, по следую-
щим направлениям: 

- поддержание в безопасном 
состоянии остановленных энер-
гоблоков Чернобыльской АЭС, 
обеспечение ядерной и радиа-
ционной безопасности; 

- прекращение эксплуатации 
энергоблоков ЧАЭС; 

обращение с ядерным топливом; 

І 

- обращение с радиоактив-
ными отходами; 

- подготовка к снятию ЧАЭС 
с эксплуатации; 

- обеспечение текущей бе-
зопасности объекта "Укрытие"; 

- реализация плана осуще-
ствления мероприятий на 
объекте "Укрытие"; 

- социальная защита пер-
сонала и жителей города Сла-
вутича в связи с досрочным 
закрытием станции. 

3. Законом Украины "О Го-
сударственном бюджете Укра-
ины на 2003 год" предусмотре-
но финансирование ГСП "Чер-
нобыльская АЭС" по следую-
щим направлениям: 

• поддержание в безопас-
ном состоянии энергоблоков и 
объекта "Укрытие" Чернобыль-
ской АЭС и вывод ее из эксп-
луатации — 247,9 млн. грн.; 

• вклад Украины в Черно-
быльский фонд "Укрытие" на 
реализацию программы SIP — 
33,4 млн. грн. 

Необходимо совместно с 
Минтопэнерго, Министерством 
финансов, Госказначейством 
добиться полного и ритмичного 
финансирования программы. 

4. Завершить реорганизацию, 
обеспечить оптимизацию струк-
туры и функций, уменьшение « 
ленностм персонала на 10 %.-, 

5. В 2003 году реализовать 
дополнительные меры по ох 
ране труда, радиационной за 
щите персонала и охране^бгГ4^ у 
ружающей среды при работах 
по международным проектам, 
В 2003 году актуальными яв-
ляются вопросы: ремонт кро-
вель зданий и сооружений, 
автодорог на территории 
ЧАЭС и промплощадки, полов 
и их покрытия; температурный 
режим в помещениях; осве-
щенность рабочих мест. 

6. В 2003 году планируется 
получить лицензию на осуще-
ствление вида деятельности 
"Перевозка радиоактивных ма-
териалов" (в декабре 2002 года 
в ГКЯР направлены заявление 
и документы для получения ли-
цензии), переоформить лицен-
зию на строительство ХОЯТ-2, 
получить лицензию Госстроя на 
выполнение проектных раб 

7. В 2003 году планом ^ J 

фиком предусмотрено завер-
шение работ по окончательной 
остановке систем на энергобло-
ках №№ 1 и 2. Всего в 2003' 
году будет остановлено на трех 
блоках 47 систем, выведено 123 
электрических сборки. 

8. Выполнить запланиро-
ванные работы по комплексно-
му инженерно-радиационному 
обследованию третьего энер-
гоблока. В 2003 году будет 
продолжена работа по разра-
ботке проектов и реконструк-
ции систем. 

9. В 2003 году завершить 
разработку и ввести в действие: 

- Концепцию снятия с эксп-
луатации Чернобыльской АЭС; 

- Общегосударственную 
программу снятия с эксплуата-
ции Чернобыльской АЭС и 
преобразования объекта "Ук-
рытие" в экологически безо-
пасную систему. 

10. Утвердить техническое 
задание и приступить к разра-
ботке проекта снятия с эксплу-
атации Чернобыльской АЭС на 
этапе окончательного закрытия. 

11. В 2003 году-необходимо 
решить проблемы передачи с ба-
ланса ГСП ЧАЭС ряща объектов. 

12. Обеспечить выполнение 
планов международной техни-
ческой помощи, вклада Украи-
ны в международные проекты. 
Содействовать проведению 
экономического и экологичес-
кого аудита проекта "План ме-
роприятий на объекте "Укры-
тие", а также Ассамблеи доно-
ров на ЧАЭС и в Славутиче. 

П о д г о т о в и л 
В и к т о р К А П У С Т А 
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2002 РІК БУВ НЕЛЕГКИМ. 
ТА МІСТО ВИСТОЯЛО! 

(Початок на стор. 1) 
Протягом року до виконавчого ко-

мітету міської ради надійшло 2390 
листів (2001 р. - 2860), у тому числі: 
від вищих інстанцій — 735 документів; 
від підприємств, установ та організацій 
— 1655 листів, з них: 69 — з питань 
будівництва, 120 — з питань освіти, 
торговельного та медичного обслуго-
вування, 109 — 3 питань покращення 
житлових умов. До міськвиконкому 
надійшло 525 письмових звернень від 
громадян, з яких 305 — з питань соц-
іального захисту та 588 — з питань по-
кращення житлових умов. 

Крім того, на особистому прийомі 
у міського голови побувало 536 гро-
мадян (2001 р. — 426), з них у першо-
го заступника міського голови — 
(2001 р. - 353). 

Протягом 2002 року до виконавчо-
го комітету міської ради надійшло 1368 
звернень громадян (2001 р. — 1280), 
у тому числі письмових звернень — 
525J2001 р. — 501), повторних — 86 
(2001 р. — 76). 34 звернення надійшло 
через вищі інстанції та громадські 
організації (2001 р. — 28). Всього до 
виконавчого комітету звернулося, з 
урахуванням колективних звернень, 
1497 громадян (2001 р. — 1431). 

На виконання Закону України "Про 
звернення громадян' в 2002 році, як і 

в попередні роки, з метою поліпшення 
роботи з розгляду звернень громадян 
постійно проводились заходи: щотиж-
неве інформування на апаратній нараді 
заступниками міського голови, керую-
чим справами виконкому, завідуючими 
відділами, управліннями та службами 
про роботу з особистого прийому гро-
мадян; розгляд на засіданнях виконко-
му питань, що порушуються громадя-
нами; проведення громадських зборів, 
прийняття заходів щодо усунення кри-
тичних зауважень, висловлених жите-
лями міста; проведення відкритих засі-
дань сесій міської ради; щотижневі 
виїзні прийоми в спеціально організо-
ваній громадській приймальні в с. Лісно-
го; прямі ефіри з керівниками 
підприємств, установ та організацій 
міста на міському телебаченні; органі-
зація постійної "гарячої" телефонної 
лінії (2-75-55) з міським головою; орган-
ізація постійного відкритого прийому 
громадян міським головою, його заступ-
никами, керуючим справами виконкому, 
завідуючими відділами та начальника-
ми управлінь. 

В 2002 році виконавчим комітетом 
направлено до різних інстанцій 2290 
листів, з них 248 — до вищих, щодо 
вирішення проблем та перспектив по-
дальшого розвитку Славутича, пересе-
лення жителів Лісного. 

Протягом 2002 року міським дер-
жавним архівом прийнято 1130 справ 
від 8 організацій міста: міського відділу 
статистики, міськвиконкому, фонду 
державного майна та інших (за 2001 
р. — 84 справи). 

В архіві працювали користувачі ма-
теріалами з 7 установ міста. Найчасті-
ше використовувались документи 
міськвиконкому. Надається практична 
допомога з упорядкування документів 
постійного строку зберігання та з осо-
бового складу тресту "Славутичатом-
енергобуд" для подальшого прийому в 
державний архів. Проводиться робота 
зі створення трудового архіву для збе-
рігання документів суб'єктів підприєм-
ницької діяльності. Прийнято за 2000— 
2002 роки документи від 11 ліквідова-
них комерційних структур —101 спра-
ва з особового складу. 

Щотижня міським головою прово-
дяться наради з працівниками апа-
рату виконкому та щопонеділка — з 
керівниками міських комунальних 
підприємств, загальноміська нарада 
з керівниками підприємств, органі-
зацій, установ. Означені наради да-
ють змогу оперативно вирішувати 
питання щодо забезпечення життє-
діяльності міста. 

(Продовження 
в наступних номерах) 

У НДП - ЮБИЛЕИ 
о 2 4 ф е в р а л я Н а р о д н о - д е м о к р а т и ч е с к я п а р т и я 
^ У к р а и н ы о т м е т и л а с в о е с е м и л е т и е . Н а к а н у н е 
п е р е д ж у р н а л и с т а м и п о э т о м у п о в о д у в ы с т у п и л 

) п р е д с е д а т е л ь п а р т и и В а л е р и й П у с т о в о й т е н к о 
Мы направляли и будем направ-

лять все свои усилия на развитие на-
шей страны, отметил в своем выступ-
лении г-н Пустовойтенко. В числе фак-
тов, которые тормозят развитие госу-
дарства. Валерий Павлович назвал 
очевидную диспропорцию между уров-
нем заработной платы, а следователь-
но, и жизни в столице и регионах. Са-
мая низкая средняя зарплата — 240 
гривен — зафиксирована в Тернопо-
пе, а самая высокая — 688 гривен — 
в Киеве. Причину образовавшейся 
диспропорции Валерий Пустовойтен-
ко назвал вполне реальную и очевид-
ную: предприятия и компании, зареги-
стрированные в Киеве, но работающие 
в регионах, все свои налоги и доходы 
направляют в столицу, оставляя глу-
ш к у практически без средств к суще-
20.10 'ванию. В числе приоритетных для 
01 If 

него, как лидера партии, направле-
ний Валерий Павлович назвал раз-
витие промышленного производства, 
поскольку только оно способно дать 
стране средства для проведения • 
всех гуманитарно-социальных про-
грамм, и реформирование затратного и 
малоподвижного сегодня жилищно-ком-
мунального хозяйства. К разряду при-
оритетных г-н Пустовойтенко отнес так-
же строительство транспортных магис-
тралей и совершенствование системы 
связи в стране, внедрение энергосбере-
гающих технологий. 

Говоря о приоритетах политических, 
Валерий Павлович подчеркнул, что во 
время голосования законопроекта о 
выборах без сомнений поддержит про-
ект, дающий право проводить выборы 
по пропорциональной системе. С одной 
стороны, это позволит в конце концов 

определиться, какая же политическая 
сила должна взять на себя полную от-
ветственность за происходящее в 
стране, с другой —предотвратит фор-
мирование в парламенте групп и кла-
нов, занимающихся решением исклю-
чительно собственных интересов. 

На вопрос, будет ли экс-премьер 
выдвигать свою кандидатуру на гря-
дущих президентских выборах, В. Пу-
стовойтенко ответил ожидаемо и од-
новременно загадочно: партия, не-
сомненно, выдвинет своего кандида-
та в президенты, но... "каждый из 250 
тысяч членов нашей партии достоин 
быть кандидатом на этот пост!" 

МЫ ПРОДОЛЖАЕМ БЫТЬ 
ЗДОРОВЫМ ГОРОДОМ 

На последнем заседании Славу-
тичского горисполкома был утверж-
ден перечень мероприятий на 2003 
год, которые будут проводиться в го-
роде в рамках программы "Здоровые 
города". В их числе — создание го-
родского информационно-консульта-
ционного центра по проблемам здо-
ровья женщин, проведение санитар-
но-образовательных кампаний, по-
священных памятным датам в облас-
ти здравоохранения и здорового об-
раза жизни (7 апреля — Всемирный 
день здоровья, 31 мая — Всемирный 
день борьбы с курением, 5 июня — 
Всемирный день охраны окружающей 
среды, 26 июня — Всемирный день 
борьбы с наркоманией, 27 сентября 
— Всемирный день туризма, 1 декаб-
ря — Всемирный день борьбы со 
СПИДом), и научно-тематических се-
минаров. Семинары будут проводить-
ся с целью пропаганды здорового об-
раза жизни по методике "равный — 
равному" для волонтерских детских и 
молодежных групп. В рамках програм-
мы — организация спортивно-массо-

вых мероприятии, в которых примут 
участие трудовые коллективы города, 
встречи между детскими волонтерс-
кими группами Киева и Славутича, 
внедрение оздоровительных про-
грамм в начальной школе — здоро-
вый образ жизни легче усваивается 
в детстве. Большое внимание в про-
грамме уделено увеличению соци-
альной рекламы здорового образа 
жизни в местных средствах массовой 
информации, сотрудничеству с го-
родскими общественными организа-
циями, занимающимися вопросами 
сохранения здоровья .населения, лек-
ционно-экскурсионной работе и вы-
ставочной деятельности в области 
экологии. Примечательно, что авто-
рами одного из пунктов программы 
являются славутичские учителя: 
именно они первыми предложили 
создать больничную кассу, средства 
которой, с одной стороны, могли бы 
поддержать МСЧ-5, а с другой — об-
легчить затраты на лечение любого 
из обратившихся за медпомощью го-
рожан. 

УПРАВЛІНННЯ ПРАЦІ ТА СОЦІАЛЬНОГО 
ЗАХИСТУ НАСЕЛЕННЯ ІНФОРМУЄ 
За 2002 рік по Славутичу зареєстровано 653 випадки побутового трав-

матизму, з них: 475 випадків трапилось з дорослими і 178 — 3 дітьми та 
підлітками. 360 випадків, або 86%, сталися з особистої необережності вдо-
ма, на дачі, у гаражах та інше (з них у стані алкогольного сп'яніння травмо-
вано 47 непрацюючих, 3 чол. — працівники ДСП "ЧАЕС", працівників КП 
"УЖКГ" — 3 чол., працівників ВП "АРС" — 2 чол., 1чол. — працівник КП 
"ЧАЕБ"). 

Згідно з постановою КМУ № 270 від 22.03.01, по всіх випадках побутово-
го травматизму з працюючими за місцем роботи були проведені розсліду-
вання, за висновками рішень комісій, виконувались заходи щодо зменшен-
ня випадків побутового травматизму. По заявах пенсіонерів, для отримання 
страхових виплат, комісією з розслідування нещасних випадків управлінням 
праці та соціального захисту населення проведено розслідування 13 нещас-
них випадків невиробничого характеру. 

За 2002 рік було розслідувано 477 нещасних випадків побутового травма-
тизму і виявлено такі причини: особиста необережність — 86 %, незадовіль-
ний технічний стан будинків, доріг (погодні умови) — 2%, ДТП — 1,2%, про-
типравні дії іншіх осіб — 1,1%, інші — 6 (1,1%). 

П о р і в н я л ь н а т а б л и ц я в и п а д к і в п о б у т о в о г о т р а в м а т и з м у : 
(на 100 р о б і т н и к і в ) 

П і д п р и є м с т в о К і л ь к і с т ь в и п а д к і в 
2000 рік 2001 рік 2002 рік 

ДСП ЧАЕС 
ВП АРС 
КП УЖКГ 

КП СЧТ 
Міськво 

КП ЧАЕБ 
РАЗОМ 
В цілях запобігання випадків невиробничого травматизму, на виконання 

постанови КМУ № 391-р від 21.08.01, розроблені та затверджені комплексні 
заходи профілактики травматизму невиробничого характеру, де задіяно 13 
установ та організацій міста. 

Н а ч а л ь н и к У П С З Н 
О . П . С Е М Е Н Ю К 

4,3 5,8 9,5 збільшилась на 38% 
— 1,7 6,9 збільшилась на 75% 
2,4 2,3 11,1 збільшилась на 79% 
3,0 7,1 11,04 збільшилась на 11 % 
1,5 2,2 3,3 збільшилась на 33% 
— — 14 

4,3 3,6 8,8 збільшилась на 59% 

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ МАЛОГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА НАЧИНАЕТ ДЕЙСТВОВАТЬ 

Отделом э к о н о м и к и и социального развития города совместно с другими 
отделами горисполкома, к о м м у н а л ь н ы м и предприятиями, организациями и 
общественными объединениями предпринимателей р а з р а б о т а н а п р о г р а м м а 

м а л о г о предпринимательства в Славутиче на 2 0 0 3 — 2 0 0 4 годы 
С 1992 года реализация государ-

ственной политики развития предпри-
нимательства в городе осуществляет-
ся в рамках ежегодных программ и 
планов экономического и социально-
го развития Славутича, цель которых 
— создание благоприятных условий 
для развития предпринимательства. 
Поэтому программа на 2003 — 2004 
годы, недавно представленная на 
рассмотрение Славутичского горис-
полкома отделом экономики и соци-
ального развития, является состав-
ной частью комплекса мероприятий, 
призванных способствовать станов-
лению рыночных отношений и стаби-
лизации социально-экономической 
ситуации в Славутиче. Положения 
программы, естественно, направлены 
на защиту и поддержку предпринима-
тельства. В числе окончательных ее 
задач — также и снижение уровня 
безработицы путем создания рабочих 
мест для высвобожденных работни-
ков ЧАЭС и других жителей города. 
Формирование программы произво-
дипось исходя из аналогичного доку-
мента, рассчитанного на 2001 — 2002 
годы. При определении приоритетных 

направлении развития предпринима-
тельства учитывалось состояние эконо-
мики города, количественная и каче-
ственная характеристика подготовки 
кадров, состояние рыночной инфра-
структуры. 

В рамках действия программы осо-
бое внимание предполагается уделить 
внесению предложений по усовершен-
ствованию существующей правовой 
базы, относящейся к вопросам предпри-
нимательства, а также содействию раз-
вития малых предприятий в производ-
ственной, инновационной и социальной 
сферах. Кроме того, программа направ-
лена на поддержку реализации проек-
тов СЭЗ "Славутич" и активизацию мо-
лодежного предпринимательства. 

Анализ показал: в сравнении с пре-
дыдущими годами, в 2002-м значитель-
но увеличилось число работающих 
субъектов предпринимательской дея-
тельности. По данным Славутичской 
налоговой инспекции, для юридических 
лиц оно составляет 55,9 %, для физи-
ческих — 60 %. Вероятно, темпы раз-
вития предпринимательства в городе 
были бы значительно вВіїие, но их тор-
мозят неусовершенствованное и неста-
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бильное украинское законодательство, 
пребывающее в состоянии постоянно-
го изменения-, нестыковки в Законах 
Украины "Про спеціальну економічну 
зону "Славутич" и "Про зовнішньоеко-
номічну діяльність", высокие налоги, 
таможенные сборы, нехватка сырья, 
отсутствие в городе производственных 
помещений, острая нехватка специали-
стов, которые имеют знания и опыт в 
сфере предпринимательства. 

На 1 января 2003 года в Славутиче 
зарегистрировано 638 субъектов пред-
принимательской деятельности, со-
здавших юридическое лицо, и 863 
субъекта — без создания юридическо-
го лица. Примечательно, что практичес-
ки все субъекты предпринимательской 
деятельности предполагают многопро-
фильную деятельность. По предвари-
тельным статистическим данным, 
16,7% малых предприятий осуществля-
ют деятельность в области промышлен-
ности, 15,6 % проводят операции с не-
движимостью, по 12,6 % — предприя-
тия, занимающиеся строительством и 
предоставляющие услуги связи и транс-
порта, 3,7 % малых предприятий дей-
ствуют в сфере услуг— коллективных, 

общественных и личных. Самая боль-
шая процентная часть малых предпри-
ятий Славутича работает в сфере роз-
ничной и оптовой торговли и ремонтных 
услуг. Число работающих на малых 
предприятиях ежегодно растет. Если в 
2000 году в них было занято 1373 че-
ловека, то в 2002-м — 1868 человек. 
Иными словами, занятость на малых 
предприятиях составляет 15,4 % от об-
щего числа работающих в городе. Сред-
немесячная заработная плата работни-
ков малых предприятий составляет 
229,83 гривни. В принципе, цифра эта 
мало утешительна, потому что с уче-
том ГСП "ЧАЭС" и ОП "Атомремонтсер-
вис" среднемесячная зарплата в целом 
по городу равняется 1022 гривням. 

Таким образом, программа социаль-
ного развития города, опираясь на ре-
альные показатели развития городской 
экономики, предполагает в результате 
своего исполнения следующие резуль-
таты. Количество действующих малых 
предприятий должно увеличиться с 
243-х (2002 год) до 325-ти (2004 год), а 
численность работающих на них — до 
2688-ми. Предполагается также, что в 
200?году количество созданных новых 

рабочих мест достигнет 325-ти, а в 
2004-м — 367-ми. Поскольку одной 
из самых серьезных проблем, тормо-
зящих развитие предприниматель-
ства в Славутиче, является нехватка 
кадров, программа уделяет серьез-
ное внимание вопросам переподго-
товки. В 2003 году переподготовку и 
повышение квалификации пройдет 
135 человек, а в 2004-м еще 140. 
Подготовка и переподготовка специ-
алистов будет проводиться как в си-
стеме государственного образова-
ния, так и в негосударственной. При 
этом будет изучена потребность в 
специалистах разных профилей и 
расширении перечня специальнос-
тей в центре социального развития. 
Реализация программы также пред-
полагает развитие молодежного 
предпринимательства, уменьшение 
уровня безработицы в молодежной 
среде, при этом внимание будет 
уделено не только информацион-
ной, консультативной и образова-
тельной помощи, но и финансовой 
поддержке молодежного предпри-
нимательства. 

М а й я РУДЕНКО 
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ЧЕРЕЗ ТЕРНИИ К ЗВЕЗДАМ 
организации получили 31 ме-
даль и 11 Почетных грамот 

Праздник 9 Мая оставил мас-
су волнующих воспоминаний. 
Торжественное шествие колон-
ны демонстрантов по главной 
улице, поздравление юных 
"светлячков", возложение венков 
с цветами к памятникам погиб-
ших во время Отечественной 
войны и в Афганистане, посеще-
ние мест боевой славы. Члены 
нашей организации приняли в 
этом непосредственное участие, 
и некогда забытая традиция 
праздновать День Победы вме-
сте с ветеранами ВОВ вновь об-
рела смысл. 

Неоднократно в этом году мы 
оказывали помощь ОВД в наве-
дении общественного порядка в 
качестве добровольной народ-
ной дружины. 

В настоящий момент нам не-
обходимо решить многие задачи. 
Благодаря Киевской областной 
организации УСВА мы оздорови-
ли 16 человек в госпитале Пущи-
Водицы и выдали 3 путевки в 
Крым (санаторий им. Семашко, г. 
Симеиз), добились выделения 
палаты в реабилитационном 
центре "Лесная поляна" (Пуща-
Водица) для оздоровления учас-
тников боевых действий Славу-
тича. Теперь с помощью строи-
тельных организаций, фирм на-
шего города приступили к пере-

делке и ремонту этого поме-
щения своими силами. 

Недавно на градострои-
тельном совете был положи-
тельно рассмотрен вопрос об 
установке в парковой зоне го-
рода памятного знака вои-
нам-интернационалистам. 
Большую помощь в этом пла-
не оказывает главный архи-
тектор Славутича. Помимо 
этих и других задач, остро 
стоит вопрос о выделении по-
мещения под офис для на-
шей организации. В течение 
года администрация города 
не может принять решения о 
выселении фирмы "Макет", 
которая занимает помеще-
ние, выделенное когда-то для 
работы общественной орга-
низации. Но мы надеемся, 
что ко дню ввода войск в Аф-
ганистан "отцы" города все-
таки придут к единому спра-
ведливому мнению и этот 
очередной вопрос будет снят. 

Таким образом, через тер-
нии к звездам организация 
УСВА г. Славутича постепен-
но набирает силу и не слова-
ми, а делом показывает свое 
реальное существование и 
участие во многих мероприя-
тиях, полезных и нужных для 
будущего нашего города. 

М и х а и л Е Р О Х О В 

му, воинской части и всем, кто 
проявил сочувствие и внимание. 

Многие из участников боевых 
действий не знают своих прав и 
льгот, а которые знают -— не доби-
ваются их, т. к. не в характере быв-
ших воинов обивать пороги еще не 
изжившей себя бюрократии. 

Впервые организация заяви-
ла о себе в начале этого года, 
когда приняла участие в выбо-
рах в депутаты городского сове-
та. Не имея достаточного опыта 
и не зная многих нюансов, мы 
не прошли, но на тот момент 
проделанная большая работа 
дала свои положительные ре-
зультаты. Мы поняли, что сооб-
ща должны решать не только 
социально-бытовые вопросы, но 
и участвовать в политической 
жизни города. 

За этот год намного окрепла 
наша связь с ветеранами ВОВ. В 
честь Дня защитника Отечества, 
22 февраля, наши представите-
ли вместе посетили воинскую 
часть в Гончаровском. Пообща-
лись с военнослужащими срочной 
службы, раздали подарки. Во вре-
мя стрельбы по мишеням вместе 
с ветеранами ВОВ показали не-
плохие результаты. На торже-
ственном вечере четверо из "аф-
ганцев" были награждены меда-
лями и Почетными грамотами 
Всего за прошедший год участ-
ники боевых действий нашей 

Приближается годовщина 
создания Славутичской город-
ской общественной организа-
ции "Украинский Союз ветера-
нов Афганистана", объединив-
шей в настоящее время 90 во-
инов-интернационалистов, 
включая семьи погибших в Аф-
ганистане и умерших в мирное 
время "афганцев". Обманутые 
радужными обещаниями пред-
седателя ранее созданной 
организации "Ассоциация "Аф-

ганцы Чернобыля", более шес-
ти лет каждый решал свои про-
блемы в одиночку. Закрытие 
Чернобыльской АЭС еще боль-
ше ужесточило социально-быто-
вые условия жизни, остро встал 
вопрос трудоустройства. 

Эти и многие другие труд-
ности преодолеть одному не 
под силу. 

К примеру, с начала 2002 
года горе постигло четыре семьи 
"афганцев", безвременно ушед-

ших от нас. Двоих из них мы по-
хоронили в Славутиче. Все зна-
ют, какие материальные затра-
ты связаны с этим. Но общими 
усилиями мы с почетом прово-
дили в последний путь наших 
боевых друзей. Не оставили в 
беде и семьи, помогли трудоус-
троить на работу вдову умерше-
го, выделили всем материаль-
ную помощь. За оказанную в то 
время поддержку хочется выра-
зить благодарность горисполко-

У ч а с т н и к б о е в ы х д е й с т в и й в А ф г а н и с т а н е А . К у з н е ц о в о б р а щ а е т с я с п р и в е т с т в е н н о й 
р е ч ь ю к ю н ы м " с в е т л я ч к а м " 

ДИТЯЧИЙ БУДИНОК 
СВЯТКУЄ ПЕРШИИ ЮВІЛЕЙ 

Щось буває часто, 
а щось дається лише 

один раз. 
Проходять і знову 

вертаються пори року, 
розцвітають квіти, 

плодоносять дерева, але 
ніколи не приходить два 

рази юність. 
Тільки один раз 

дається дитинство з 
його можливостями. Те, 
що ви можете зробити, 

щоб прикрасити його, 
робіть швидко. 

І м п е р а т р и ц я О л е к с а н д р а 
Ф е д о р і в н а , 1 8 9 9 р ік 

Не так давно в Славутичі, 
місті Білого Ангела, завдяки 
далекоглядності і неповтор-
ності нашого мера, Володими-
ра Петровича Удовиченка, за 
рішенням виконкому був ство-
рений навчально-виховний 
комплекс "Дитячий будинок — 
дошкільний навчальний зак-
лад", до якого 6 березня 2002 
року заселилося 19 дітлахів 
(діти-сироти, напівсироти, соц-
іальні сироти, діти з функціо-
нально неспроможних та ма-
лозабезпечених сімей). З 
трепетом у душі чекали цього 
дня обидва колективи: дорос-
лий колектив установи і колек-
тив дітлахів. У той перший, па-
м'ятний для нас усіх день було 
всього: старшенькі дітки прий-
шли зі сльозами на очах, менші 
з подивом і цікавістю, дорослі 
з тривогою і надією. Але обид-
ва колективи швидко стали 
дружною, єдиною і неповтор-
ною сім'єю. І як у кожній сім'ї, у 
нас виникли свої маленькі про-
блеми. Якщо бюджетних 
коштів було достатньо для 
того, щоб дітей нагодувати, 
розмістити в теплих, світлих 
приміщеннях, то на інші що-
денні потреби, зокрема такі, як 
шампунь, зубна паста, шнурки, 
шкарпетки, ґудзики, колготи і 
т.д., потрібно було шукати 
спонсорів чи просто сердечних 
людей. Такі люди в Славутичі 
знайшлися. 

На сьогоднішній день сис-
тематично нам допомагають 
Осипова Світлана Василівна 
— директор ДП ВАТ "Київхліб" 
Славутицький хлібзавод", Бу-
това Наталія Іванівна — ди-

ректор ПП "Колобок", Вихор На-
талія Юхимівна — директор 
МПП "Експрес", Трофімова Га-
лина Павлівна — директор ВП 
"Віктор", Волков Володимир 
Олександрович — директор 
ТПФ "Влад", Хусалімова Леся 
Василівна — приватний нотар-
іус та сім'я Тонкіх в особі Лари-
си Андріївни. 

Осінь 2002 року стала для 
нас пам'ятною. Дитячий буди-
нок під своє батьківське крило 
забрав ВП "Атомремонтсервіс", 

тільки в нашому місті, а й в 
столиці, яким не байдуже май-
бутнє наших дітей, нашого 
міста, нашої держави Все це 
дає нам право говорити на 
весь світ: "У наших дітей є 
майбутнє!" 

6 березня 2003 року НВК 
святкуватиме свою річницю. І 
тільки завдячуючи всім вам, 
тим, хто не стоїть осторонь 
проблем, ми твердо тримає-
мося на ногах Посмішки на 
вустах наших діточок, їх щирі 

який очолює Тонкіх Віктор 
Олександрович — людина 
щирої душі та прогресивних 
поглядів. І це так, за короткий 
час працівники АРС створили 
чудо. НАЕК "Енергоатом" виді-
лив кошти, а ВП "Атомремонт-
сервіс" виконав ті роботи, які 
дали змогу в ідчути нашим 
д і ткам домашній затишок, 
батьківську турботу. Крім цьо-
го, діти побували на прези-
дентській ялинці в Київі та оз-
доровилися на зимових каніку-
лах в Трускавці. 

З трепетом у душі чекали ми 
на візит президента НАЕК 
"Енергоатом" С.Б. Тулуба, лю-
дину, яка перейнялася пробле-
мами нашої установи. Незважа-
ючи на свою зайнятість, пан 
Сергій побував 18 січня в нашо-
му дитячому будинку. Потрібно 
було бачити, з якою батьківсь-
кою любов'ю Сергій Борисович 
зустрівся з дітлахами Це була 
неповторна мить. Радіє душа, 
що все-таки є люди, по відно-
шенню до яких хочеться при-
мінити слова, глибокий зміст 
яких криється в народній муд-
рості " Не місце красить люди-
ну, а людина місце". Ми-ще раз 
переконалися, що є л ю д я н е 

слова вдячності в адресу всіх 
вас, людей з великої літери, 
підтверджують ту істину, що 
заради цього потрібно жити 
на землі, і це так. 

Співа душа, радіє серце 
За дітлахів, що живуть у нас. 
В одному доля обділила, 
Компенсувала в той же час. 
Знайшлися люди в нашім 

місті, 
Що небайдужі до біди, 
Зробить зуміли для будинку 
Все так, як треба для сім'ї: 
Спальні затишні і привітні 
Нам рідний АРС подарував, 
Прихожі світлі і величні 
В сучаснім стилі поєднав. 
Є ще "ізюминка" безспорна -
Це наша гордість неповторна, 
Кімната відпочинку у нас є, 
В ній дітвора відпочиває, 
Тут і акваріум, і комп'ютера, 
І атмосфера неповторна, 
Музичний центр тут також є — 
Мир й затишок у ній живе. 
Все це завдячуючи вам, 
Нашим названим батькам, 
Бо так ми хочем звати всіх, 
Хто це усе для нас створив. 

Г. К О В А Л Е Н К О , 
д и р е к т о р Н В К 

ХРОНИКА ОДНОГО 
НЕУДОБСТВА 

Те, кому доводится ездить 
по железной дороге из Славу-
тича в Чернигов более-менее 
регулярно, заметили, что в ны-
нешнем месяце езда, и без 
того прежде мало комфорт-
ная, ухудшилась до предела. 
Точнее, не сама езда, а про-
цесс посадки в электричку в 
Чернигове: если раньше мы с 
трудом просачивались на пер-
рон через единственную от-
крытую калитку, то теперь вы-
нуждены идти в обход, через 
вокзал, — даже если у вас 
удостоверение, дающее пра-
во на бесплатный проезд, вы 
можете пройти к электричке 
только этим путем Как сооб-
щили мне работники черни-
говского железнодорожного 
вокзала, с 1 по 28 февраля 
проходит месячник борьбы с 
безбилетным проездом, по-
этому все дополнительные 
выходы на платформы, кроме 
центрального (то есть через 
само вокзальное здание), зак-
рыты. Таким образом, безби-
летник просто вынужден ку-
пить билет в кассе. Такова 
официальная версия. К сожа-
лению, она не дает никаких 
убедительных ответов на сле-
дующие вопросы. Во-первых, 
почему, имея соответствую-
щее удостоверение, нельзя 
пройти непосредственно на 
платформы к электричке, ведь 
в электропоездах все равно 
постоянно работают контро-
леры? Во-вторых, зачем 
льготников обязуют брать по-
садочные билеты? В-третьих, 

стоило ли всю эту бодягу зате-
вать на один месяц, если ее це-
лью не является какая-либо ко-
ренная реконструкция? Кое-ка-
кие ответы на эти очевидные 
вопросы дает информация, по-
лученная из официальных, не-
плохо осведомленных источни-
ков совершенно неофициаль-
ным путем Так, некое лицо из 
"Укрзалізниці" сообщило, что 
весь сыр-бор происходит по од-
ной простой причине: рента-
бельность электропоездов 8 на-
шем регионе настолько низка, 
что ее честнее назвать убыточ-
ной. С одной стороны, на Чер-
ниговщине пенсионеров боль-
ше, чем работающих, — при 
этом, по закону, пенсионеры ез-
дят в электропоездах бесплат-
но. К слову, они-то 8 подавляю-
щем своем большинстве и за-
полняют вагоны в "дачное" йре-
мя года. Все правильно, этим 
людям как-то жить надо, но для 
железной дороги они — чистый 
убыток. С другой стороны, ниг-
де в Украине, кроме как в Чер-
нигове, нет такого количества 
пассажиров-льготников, только 
в Славутиче проживает более 20 
тысяч льготников всех катего-
рий. Мы в этом не виноваты, но 
"Укрзалізниці" катать нас даром 
опять же не с руки. Таким обра-
зом, заставляя всех брать биле-
ты, в том числе и посадочные, на 
станции Чернигов-пассажирский 
выясняют, какое же количество 
бесппатников перевозят наши 
электрички. Последствия? По-
следствия пока неопределен-
ные, но явно прогнозируемые. 

Если государство (через мини-"у* 
стерства и ведомства) не ухит 
рится компенсировать желез-
нодорожникам средства, затра-
ченные на перевоз льготников, 
то "Укрзалізниці" придется со-
кращать количество электропо-
ездов в депрессивных районах. 
К примеру, в Херсонской облас-
ти есть маршруты, по которым 
электрички следуют только два 
раза в день, в режиме "туда и 
обратно" Мы тоже депрессив 
ный с точки зрения Оплаты ре-
гион — со всеми вытекающими 
отсюда последствиями. При 
этом выбраться из Славутича 
большая масса населения ни-
чем, кроме электричек, не мо-
жет. (Впрочем, подчеркну еще 
раз, информация неофици, 
ная, а прогнозы пессими 
ческие.) Теперь о том, поче] 
безбилетника, уезжающего из 
Чернигова, вынухедают поку-
пать билет в кассах, а не в элек-
тричке. Со слов одного из за-
мерзающих, но насмерть сто-
ящих на воротах контролеров, 
вытекает, что деньги, отданные 
контролеру-билетеру в элект-
ричке и кассиру в кассе — две 
разные статьи доходов "Укрза-
лізниці" (почему — то ли он по-
яснить не смог, то ли я так и не 
поняла). Пассажиру от этого ни 
холодно ни жарко, но зато чер-
товски неудобно. 

Месяц уже закончился, но 
эксперимент будет продол-
жаться. Поэтому будьте вни-
мательны и терпеливы. 

Счастливого пути! 
А н н а П О З Н Я К 
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Акція "Д іалог з клієнтом - 2 0 0 3 " 
Один із шляхів завоювання довіри клієнтів і оперативного розв'язання непорозумінь — налагод-

ження постійно діючого каналу "Клієнт—пошта". З цією метою заплановано провести великомасш-
табну акцію по забезпеченню надійного зворотного зв'язку з клієнтами та оголосити 2003 рік Роком 
діалогу з клієнтом. Мета акції, підсумки якої будуть підбиті в Києві на спеціальному форумі 9 жовтня, 
полягає у підвищені лояльності клієнтів до пошти і поліпшенні якості роботи підприємства в цілому. 

Ця акція націлена на зміцнення діалогу з клієнтом — як з пересічним громадянином, так із 
корпоративними клієнтами. 

Важливо наголосити, що акція "Діалог з клієнтом" орієнтована на одержання відчутних результатів у 
вигляді зростання обсягів послуг, що надаються, зміцнення довіри клієнтів до нашого підприємства. 

З одного боку, це перелік заходів щодо зміцнення позитивного іміджу "Укрпошти", ознайом-
лення громадськості з її історією, традиціями й існуючими проблемами. З другого боку, це залу-
чення клієнтів до активного діалогу з поштою шляхом проведення зустрічей і опитувань різних 
груп споживачів, оперативне реагування на претензії, скарги, пошук нових ідей, проведення вікто-
рин та конкурсів. 

Успіху досягне лише той, хто якісніше, точніше і швидше задовольнить потреби клієнта, які 
можна виявити тільки шляхом тісної співпраці та відвертого діалогу. 

У Д П П З " У к р п о ш т а " 
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ЧЕТВЕРГ. Прорвавшись через турникеты и клубы дыма, поли-
ция наконец-то смогла посчитать всех погибших во время пожа-
ра в метро южнокорейского города Тэгу. Таких, в общей сложно-
сти, оказалось 133 человека. Метро подпалил 18 февраля не-
кий полоумный пассажир, пребывавший в тоске от несовершен-
ства мира. Ему тоска, а судить будут дирекцию подземки. 

В Индии радость — на севере Пакистана разбился транс-
портный самолет "Фоккер-27", на борту которого находился глав-
ком пакистанских ВВС, маршал с очень подходящей для воен-
ного фамилией Мушаф Али Мир. Маршала и 17 сопровождав-
ших его лиц пакистанцы в присутствии своего президента по-
хоронили, а вот идея оттяпать у Индии штат Кашмир так и ос-
талась непогребенной. Дели не унывает: не последний же это 
у Исламабада "Фоккер-27", в самом деле. 

На севере Афганистана, в провинции Кундуз, ООН остави-
ли без места проживания: в здании штаб-квартиры Междуна-
родной организации по вопросам миграции, которая входит в 
структуру ООН, рванула самодельная бомба. Жертв не оказа-
лось но ооновцам довелось мигрировать в другое место. 

ИПОЕПЯ Неуемная Япония продолжает плясать на мозо-
лях великой России. В ихнем парламенте создана ассоциа-
ция депутатов "За передачу "фкйо юрисдикции над Южными 
Курилами". С таким же успехом могли создать и клуб по раз-
ведению японских кроликов на Альфа Центавре: кролики, как 
и острова, в наличии имеются, а вот об остальном не мешало 
бы аборигенов спросить. 

Жизнь кипит, союзников все больше: президент США Джордж 
Буш принял в Белом доме находящегося с рабочим визитом в 
США президента Монголии Нацагийна Багабанди. Встреча ока-
залась насыщенной и познавательной для обеих сторон. На ее 
сорок восьмой минуте американский лидер научился правиль-
но выговаривать слово Нагабанди, а по истечении второго часа 
наконец-то поверил, что к Ираку через монгольские степи на 
авианосце никак не подплыть. Даже на веслах. Монгольский 
же президент уже на первой минуте понял, что лучше бы он, 
заместо этого визита, сходил в кино. 

В Ираке пока что ничего ооновского не взорвали, но, тем не 
менее, несколько сотен сотрудников ООН в спешном порядке 
и по примеру своих афганских коллег тоже начали миграцию — 
хоть куда-нибудь, абы подальше. Что свидетельствует о яркой 
и положительной роли сей высокочтимой организации в деле 
укрепления мира во всем мире: зарплату получать могут, а 
Штаты утихомирить — кишка тонка. 

А вот в Северной Корее — полный ажур. Пообеща-
ли корейцы дать по зубам любому, кто к ним на атомные элек-
тростанции с проверками сунется, — и дождались официаль-
ного объявления Вашингтона о возобновлении поставок про-
довольствия в КНДР. С таких слов началось азиатское турне 
госсекретаря США Колина Пауэлла, в ходе которого он посе-
тил Токио, Пекин и Сеул. Даже "здрасте" не сказал, сразу про 
тушенку начал с трапа самолета орать. Жалко зубов, жалко 

А Штаты, похоже, всерьез увязли в метеоро-
логической войне с Господом Богом. По меньшей мере, один 
человек погиб и еще 10 пострадали в результате торнадо, сва-
лившегося на восток американского штата Кентукки. Сильным 
ветром раскидало по степи целый трейлерный городишко. Лета-
ли трейлеры над штатом, аки тучки небесные, вечные странни-
ки. Прямь как в "Волшебнике Изумрудного города". Жаль только, 
новых сказок по сему поводу не напишут и песен о них не споют. 

Более 20 израильских танков вошли в палестинский город 
Бейт-Ханун в секторе Газа. К сожалению, неизвестно, сколько 
их назад вышло. Несмотря на то, что колонна прикрывалась с 
воздуха вертолетами, а на земле подразделением пехотинцев, 
обдурить палестинцев не удалось, сразу признали: "Вон вишь, 
— говорят— танки идут. Заряжай, Петруха". 

ИІМІІЗ'ІЗІНІІ'ЖЯ Смешная штука — геополитика. Курды Се-
верного Ирака, которых уже десять лет от Саддама Хусейна 
защищает американо-британская авиация, конкретно предуп-
редили, что готовы вступить в бой с турецкими войсками, если 
те перейдут иракскую границу под знаменами Джорджа Буша. 
Стало быть, защищали их, защищали, керосин на них, боеза-
пас тратили, а им ихний обидчик Саддам милее демократии? 

От Югославии уж с десяток гулькиных носов осталось, а миро-
вое сообщество все никак не угомонится. Если Сербия и Черного-
рия не выдадут обвиняемых в совершении военных преступле-
ний, республику ожидают новые санкции, заявил министр иност-
ранных дел этой (какой именно, сам черт не разберет) республи-
ки Горан Свиланович. Спасти страну согласился лидер сербских 
радикалов Воислав Шешель, обвиняемый Гаагским трибуналом 
в совершении преступлений во время войны на территории быв-
шей Югославии в 1991 — 1995 годах. Оформив командировку, 
радикал вылетел обычным рейсом в Голландию. Там так удиви-
лись! "Мы вас, — говорят, — и не ждали. Командировку отмечать 
не будем — все равно свободных камер нету. Летите взад и ожи-
дайте, пока вас по всем правилам не поймают". 
Ш Ш Ж а Удавить Саддама мало! Что ж это он так над чело-
веком измывается? В эксклюзивном интервью американской те-
лекомпании CBS иракский кровопивец нагло вызвал президен-
та США Джорджа Буша на дуэль, предложив ему принять учас-
тие в теледебатах. Это значит, американский лидер, заместо того, 
чтобы плодотворно бороться за мир со всем миром, должен бу-
дет на глазах у любопытствующей толпы торчать в телевизоре 
без заранее написанной речи и мучиться, вспоминая, где тот Ирак 
вообще находится? Ему б еще предложили устроить соревно-
вание по скоростному поеданию соленых бубликов. 

Как будет по-китайски "не хочу учиться", не известно, но на-
глядно это выглядит впечатляюще. Сначала кто-то рванул бом-
бу в элитном китайском университете Синьхуа. В результате были 
ранены шесть человек. Причем подняли изверги руку на самое 
святое — на кафетерий, когда в нем обедали более 30 человек. 

Пока полиция, пожарные и студенты спасали от огня дипломы, 
учебники и шпаргалки, прогремел взрыв в другом престижном вузе 
Китая — Пекинском университете. И опять же — в студенческой 
столовому Наверное, это и называется "китайская кухня". 

' і Ь Н По всему западному побережью США — от Вашинг-
тона до Аляски — бродят толпы босоногих американцев, с на 
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деждой вглядываясь в даль морскую. Ожидается, что вскоре 
морской прибой выбросит на берег тысячи пар баскетбольных 
кроссовок Nike, смытых в районе Северной Калифорнии с бор-
та грузового судна. Есть, правда, одна проблема. "В Nike забы-
ли перед погрузкой связать шнурки пар, так что придется под-
бирать из найденного правый и левый кроссовки, одного раз-
мера", — сообщил доктор Кертис Эббесмейер, океанограф. Да, 
хорйшо тому живется, у кого одна нога. 

Т а р а с К Р И В О П У З Е Н К О 

ООН ИДЕТ В ГЛУБИНКУ 
О том, что последствия 

Чернобыльской катастрофы 
для нашего региона имеют не 
только серьезные экономичес-
кие последствия, но и соци-
альные, лишний раз напоми-
нать не стоит. Что толку тере-
бить душу очевидными веща-
ми? И без того душа болит 
смотреть на выморочные села 
Черниговского и Репкинского 
районов, где сегодня прожива-
ют большей своей частью 
одни старики. Причем так на-
зываемый "чернобыльский 
след" протянулся не только и 
не столько через экологичес-
кие проблемы, сколько через 
сугубо социальные: если пят-
надцать лет назад экологичес-
кая обстановка в этих местах 
действительно была достаточ-
но сложна, то сегодня она —• в 

: пределах нормы. Но покинув-
шее родные села население 
не торопится возвращаться на 
малую родину. Ютится в го-
родских общежитиях, снимает 
за бешеные деньги квартиры 
в областном и районном цен-
трах, но не едет. Потому что, 
если по чести, возвращаться 
особенно-то и некуда: в боль-
шинстве сел сегодня нет эле-
ментарных условий для жиз-
ни. Помочь населению терри-
торий, пострадавших в резуль-
тате аварии, — это и есть 
цель, которая поставлена пе-
ред Чернобыльской програм-
мой ООН "Возрождение и Раз-
витие". Естественно, помощь 
придет не во все населенные 
пункты региона, а лишь в те, 
которые действительно имеют 
реальный шанс развиваться, 
в которых возможно сформи-
ровать устойчивую сельскую 
территориальную общину, где 
есть молодежь, где благодаря 
разработанным в рамках про-
граммы и реализованным про-
ектам появятся новые рабо-
чие места, где за счет дей-
ствия этих проектов община 
смогла бы заработать на свое 
устойчивое развитие, а не 
выпросить у кого-нибудь денег 
на определенные нужды — 
возможно, даже и не перво-
очередные. Программа разви-
тия местных общин путем са-
моорганизации населения 

была разработана с целью со-
здания благоприятных условий 
для повышения активности на-
селения в процессе принятия и 
реализации решений, связан-
ных с ростом социально-эконо-
мического благосостояния деп-
рессивных регионов. Она полу-
чила поддержку в Германии, 
Польше, Словакии, Пакистане, 
Киргизстане, Автономной Рес-
публике Крым и др. Сегодня она 
внедряется в трех областях Ук-
раины — Киевской, Житомирс-
кой и Черниговской. Как подчер-
кнула региональный координа-
тор программы Оксана Гарнец, 
основной опорой в процессе ре-
ализации программы являются 
социально-психологические 
центры (СПЦ), созданные в этих 
областях, поскольку специалис-
ты, работающие в них облада-
ют необходимыми для жителей 
региона знаниями и навыками. 
Благодаря их поддержке созда-
ются общественные организа-
ции, подобные славутичской го-
родской общественной органи-
зации "Центр розвитку громади" 
(председатель правления Вик-
тор Одиница, координатор Олег 
Акушевич), а они, в свою оче-
редь, и работают над выработ-
кой необходимой и реальной 
программы развития каждого 
конкретного населенного пункта. 

"А средства на реализацию 
этих проектов? Их где взять?" 
— резонно спросит читатель 
Хороший вопрос. Программа, по 
которой идет речь, не ставит 
перед собой задачу профинан-
сировать какой-то объем работ 
по разным проектам или опре-
деленный проект в целом: спон-
сирование денежных средств 
при отсутствии сформирован-
ных местных критериев необхо-
димости и достаточности того 
или иного объекта или услуги 
будет, образно говоря, инъекци-
ей в протез — деньги затраче-
ны, подарок не оценен, отдачи 
нет. Иное дело подход, положен-
ный в основу программы ее раз-
работчиками. Она призвана 
объединить усилия правитель-
ства Украины, международных 
неправительственных организа-
ций, местных администраций и 
населения с целью развития 
механизмов самоорганизации 

на низовом уровне, обеспечения 
устойчивого участия населения 
в решении проблем их общины. 

Воплощение программы в 
жизнь в регионах началось с реа-
лизации девяти пилотных проек-
тов в сельских и поселковых на-
селенных пунктах пострадавших 
областей. Так, в селе Новый Ка-
рагод (Бородянский район) в июле 
минувшего года закончилось 
строительство теплогенераторно-
го пункта для школы и теплицы. В 
Дружне (того же района) ведутся 
работы по возобновлению мест-
ной библиотеки. Более того — по-
мещение ее расширяется, и в нем 
будет создан общественный 
центр. В Ришавке (Житомирщина, 
Коростеньский район) возобнови-
ла деятельность школа, в Разва-
жеве(Иванковский район)постро-
ен рынок, давший возможность 
селу, находящемуся на перекре-
стке двух оживленных магистра-
лей, получить средства на разви-
тие местных гуманитарных проек-
тов. В Дмитровке (Боярский рай-
он) в октябре прошлого года за-
работала первая скважина из че-
тырех, которые дадут питьевую 
воду селу. Еще один бювет стро-
ится в Коростене. Здесь же идет 
к завершению и строительство 
спортплощадки. 

Однако для нас наиболее 
показателен пример, имеющий 
место у нас под боком. В авгус-
те минувшего года введены в 
эксплуатацию два объекта, по-
строенные при помощи средств 
программы, в Неданчичах. Речь 
о восстановлении системы водо-
снабжения участка села и рекон-
струкции школьных мастерских. 
На реализацию обоих проектов 
программа выделила 22 тысячи 
гривен. Часть средств "подкину-
ла" местная районная админис-
трация. Остальное было выпол-
нено за счет трудовложений ме-
стного населения — иными сло-
вами, жители славно поработа-
ли на себя. Любопытно и то, что 
во время строительства с улиц 
и незарытых траншей не пропа-
ла ни одна труба — люди дела-
ли для себя и берегли свое. 

Данные мониторинга, прове-
денного после воплощения про-
ектов в жизнь, показали: все они 
работают на местное развитие, а 
значит, методика деятельности 

была разработана правильная. 
И тогда программа "Возровде-
ние и Развитие" пошла в глу-
бинку. Семинар "Создание оп-
тимальной модели социальных 
услуг населенного пункта на ос-
новании представлений членов 
территориальной общины" про-
водился по методике, несколь-
ко лет тому апробированной в 
Славутиче. Тогда с помощью 
исследований мнений участни-
ков нескольких фокус-групп со-
трудники СПЦ составили иде-
альную модель функциониро-
вания системы социальных ус-
луг в городе. При этом разра-
батывались две программы, 
одна — на случай, если стан-
ция будет продолжать рабо-
тать, и, естественно, финанси-
рование городских нужд будет 
лучше, и если станция будет 
закрыта. Надо сказать, даже 
при условии срабатывания вто-
рого варианта, значительная 
часть социальных услуг из 
"идеального" списка вполне ус-
пешно работает. 

В рамках семинара пред-
ставителям территориальных 
общин было предложено ре-
ально оценить все имеющие-
ся и потенциальные ресурсы, 
руководствуясь критериями 
типа: "я без этого не смогу", 
"мне без этого будет трудно", 
"я без этого вполне обойдусь" 
и др. Таким образом опреде-
лялась первоочередность за-
дач. Тренеров порадовало и 
то, что у участников общины 
явно появляются необходи-
мые навыки анализа. Так, груп-
па из Неданчичей, имеющая 
все же больший опыт подоб-
ной деятельности, разработа-
ла внушительный перечень ис-
точников, которые могут дать 
необходимые для реализации 
программы ресурсы. 

По словам Оксаны Гарнец, 
деятельность программы будет 
продолжаться и далее. Людям 
недостаточно дать рыбу на обед 
— сытость быстро проходит. 
Мало также и научить их удитъ 
рыбу — природные запасы ее 
рано или поздно истощатся. Их 
надо научить эту самую рыбу раз-
водить — только так они смогут 
обеспечить себя необходимым. 

М а й я Р У Д Е Н К О 

21 лютого учнівський та пе-
дагогічний колективи СЗОШ 
№ 2 урочисто відзначали День 
рідної мови. До цього свята го-
тувались заздалегідь. Вчили 
пісні, вірші, гуморески. 

І ось — святково прибра-
|Н* М »ап: ЛМГПЛОН RUr.^VUUy 

людей про українську мову, 
хліб-сіль на вишитому рушни-
ку, учні в українських націо-
нальних костюмах. Свято роз-
почалося піснею "Україночка" 
(сл. А. Демиденка, муз. Г.Та-
тарченка). Після чого учні 6-х 
класів провели літературно-
музичне свято "Мова наша 
солов'їна", яке підготувала ке-
рівник методичного об'єднан-
ня вчителів української мови і 

ДЕНЬ РІДНОЇ МОВИ 
літератури Горбунова Л.І. Ведучі 
на святі — Кахерська Тамара і 
Заліський Іван. 

Багато прозвучало повідом-
лень ПРО PSMS'CjTCdo — великий 
дар, даний народу; про красу, 
милозвучність і співучість украї-
нської мови. 

А декламували і співали ук-
раїнських пісень учні Герасимен-
ко І., Мишко О., Мурашко О., 
Клименко Л., Кузьменко С., Ко-
ломієць Ю., Лата Д., Кужель Є., 
Погоріла О., Подобєд О., Сікун 
Ю., Уманець А. Глядачі аплоду-
вали Володьку В'ячеславу, який 
талановито прочитав гумореску 

П. Глазового "Тарас Бульба у 
Києві". Дует учениць 10-Б класу, 
Приходчук О. і Мацібура Д., ви-
конали "Пісню про маму", а ви-

" хованка Д ш м П р і Г Х С ^ ^ п о 
— пісню "Надія". 

Всі учні були захоплені піснею 
"Мамина вишня" у виконанні вчи-
телів української мови і літерату-
ри Живець Л.М. і Костенок Н.М. 

Петренко Л.А. з учнями 6-Б 
класу проводила виховну годи-
ну, на якій всі захоплено співа-
ли українських пісень, декламу-
вали, виконували український 
народний танок та гумористичні 
сценки із твору І. Нечуя-Левиць-

кого "Кайдашева сім'я". 
Відбулась незабутня зустріч 
з ветераном педагог ічної 
праці — вчителем музики та 
співів Л.І.Купрієм. Леонід Іва-
нович прочитав свої власні 
поетичні твори. 

На закінчення всіх присутніх 
пригощали смачними тістечка-
ми, випеченими школярами 
разом зі своїми матусями. 

Свято закінчилось. Та вша-
нування і вивчення рідної мови 
продовжується. Адже "без мови 
рідної й народу нашого немає", 
— писав Дмитро Павличко. 

С в і т л а н а О Г А Р Ь , 
з а с т у п н и к д и р е к т о р а 

з н а в ч а л ь н о - в и х о в н о ї 
р о б о т и С З О Ш № 2 

Л і ц е й м.Славутича 
О Г О Л О Ш У Є НАБІР 

на 2003/04 навчальний рік 
на І к у р с (8 к л а с ) з а т а к и м и п р о ф і -

л я м и : 
математичний; гуманітарний; 

природничий. 
Прийом заяв здійснюється в каб . 216 . 
Документи, які необхідно подати до 

приймальної комісії: 
1. Заява батьків абітурієнта на ім'я ди-

ректора ліцею (за встановленим зразком). 
2. Копія свідоцтва про народження. 
3. Копія посвідчення потерпілого від 

Чорнобильської катастрофи 
4. Копія табеля успішності (за І се-

местр). 
5. Чотири фотокартки (3x4). 
6. Файл, 2 зошити. 
Абітурієнти можуть відвідувати підго-

товчі курси з математики, української 
мови Та біології. 

Д о в і д к и за т е л е ф о н о м 2-22-60. 

УВАГА, КОНКУРС 
С Л А В У Т И Ц Ь К А М І С Ь К А Г Р О М А Д С Ь К А О Р Г А Н І З А Ц І Я Ц Е Н Т Р Д О С Л І Д Ж Е Н Ь 
Т А О Б М І Н І В " S C I E N T I A V I N C E S " О Г О Л О Ш У Є К О Н К У Р С У С П І Ш Н И Х І С Т О Р І Й 

" В І Д Б Е З Р О Б І Т Т Я Д О У С П І Х У " 
Н а к о н к у р с в и н о с я т ь с я т а к і т е м и : 
"Як розвіяти сумні мотиви безробіття ", "Безробіття для мене стало початком нового 

життя", "Вчора безробітний — сьогодні підприємець", "Я не боюся безробіття", "Мої 
поради для тих, хто втратив роботу". 

Учасники можуть вибрати свою тему, але вона повинна бути пов'язана з безробіт-
тям та шляхами його подолання. 

Мова твору на вибір учасників: українська, російська, англійська. 
Обсяг твору не повинен перевищувати 3 друкованих аркушів. 
Останній термін подання робіт на конкурс 1 БЕРЕЗНЯ 2003 РОКУ. 
На переможців конкурсу чекають грошова винагорода та цінні призи. 
Твори можна надсилати звичайною чи електронною поштою або подавати особис-

то, зазначивши ім'я, прізвище та контактний телефон. 
Адреса: м.Славутич, Ліцей, к. 119, Ресурсний центр. Щоденно з 900 до 1900 без 

перерви, в суботу з 900 до 1500 без перерви. 
П о ш т о в а а д р е с а : А/с 125 м. Славутич з поміткою "На конкурс". 
Е л е к т р о н н а а д р е с а : ecenter@slavutich.kiev.ua 
Т е л . / ф а к с д л я д о в і д о к : 2-34-14. 
Конкурс проводиться рамках проекту "Забезпечення тендерного балансу в умовах 

диверсифікації економіки монофункціонального міста" за підтримки Канадсько-украї-
нського тендерного фонду. 

mailto:ecenter@slavutich.kiev.ua
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"НЕ МЕШАЙТЕ РАБОТАТЬ!" 
Расставание с деньгами — вещь 

всегда неприятная, а иногда и мучи-
тельно болезненная. Но, отдавая 
должное жителям города, кредит до-
верия к "Палви" все-таки существует, 
хотя многие и не понимают, за что 
отдавать шесть кровно заработан-
ных. Ведь в социальном пакете толь-
ко украинские каналы, и лишь один 
российский. 

Деньги — не за каналы, а за услу-
гу, в которую входит и арендная пла-
та, и потребленная электроэнергия, и 
все лицензионные дела, а вот РТР — 
оплачивается поабонентно, вот и на-
бегает шесть, в т.ч. 20 % НДС. Но все 
затраты разделены на 24 канала, до-
этому ни один из каналов не суще-
ствует за счет другого. 

Почему сопротивляется "Палви" 
и не хочет ложиться под "Электро-
сервис"? Потому, что мы имели 
арендные отношения с собственни-
кам кабельного телевидения рань-
ше, чем "Электросервис" возник как 
юридическое лицо. Потому, что кол-
лектив "Палви" отпраздновал свое 
десятилетие уже давно и привык за-
рабатывать свой хлеб самостоя-
тельно, предоставляя услуги по 
строительству и эксплуатации сетей 
кабельного телевидения. А корни 
возникновения коллектива "Палви" 
просматриваются с самого начала 
строительства кабельного телевиде-
ния в Славутиче, т.е. с 1987 года. Ра-
ботая в участке кабельного телеви-
дения (сначала ПО "Комбинат", по-
том УЖКХ ПО "ЧАЭС"), члены тру-

дового коллектива и не подозрева-
ли, что, идя по пути легализации 
данного вида услуг, попадут в жер-
нова передела сфер влияния. Нам 
всегда по -доброму з а в и д о в а л и 
представители других фирм, по-
скольку брака мы практически не до-
пускали. Первую лицензию на стро-
ительство и обслуживание сетей ка-
бельного телевидения мы получили 
еще в 1997 году и все время были в 
числе лучших в своем деле. За бо-
лее чем десятилетний период у нас 
не было ни одной рекламации. И в 
настоящее время к нам едут за опы-
том и советом другие операторы. 
Плохими нас сделали только сей-
час, и не просто так, а умышленно. 
Пытаясь скрыть под общей обидой 
свой меркантильный интерес. Нам 
неоднократно и настойчиво говори-
ли: "надо договариваться" с "Элект-
росервисом" ("Электросервис" — это 
компания, которая создана во вре-
мя закрытия ЧАЭС и управляется 
^ерхушкой, так или иначе связанной 

с ЧАЭС). Вопрос вовсе не в тарифе за 
обслуживание (он всегда был на уров-
не "бутылки водки", которой, как изве-
стно, инфляция нипочем). Вопрос — в 
справедливости, которую попирают на 
каждом шагу. Можете представить 
себе, как обливается кровью сердце у 
работников фирмы "Палви", когда, 
сдав по акту госкомиссии сеть кабель-
ного телевидения в очередной ново-
стройке, отрегулировав и отладив сиг-
нал, с горечью наблюдаешь, что с ним 
сделали в течение одного года после 
передачи в руки представителям от "эк-
сплуатации". Кто меня не понимает, 
выйдите на площадку и загляните в 
распределительный стояк. Откуда 
взяться качеству, когда нет и одной 
крышки на распределительной короб-
ке, кабель используется какой попало, 
в квартире обычная скрутка вместо 
распредкоробки для подключения двух 
и более телевизоров? И даже если у 
вас все хорошо, эта "радость" приле-
тает к вам в виде помехи от соседа 
сверху или снизу. 

А теперь ответы на статью по 
порядку. 

Чьи сети? Они муниципальные. 
В каком состоянии сети? Они по-

строены, в основном, в 1987 — 1992 
годах, являются узкополосными (про-
пускают всего 24 канала, и то благо-
даря оборудованию "Палви"), не под-
лежат сертификации, т.к. морально 
устарели, поэтому в конкурсных усло-
виях основным была модернизация 
(замена) на новые широкополосные, 
что мы и делаем (обратите внимание, 
что 60 гривен не требуем), вот поче-
му 42 канала нам пока не светит, а 
после реконструкции — пожалуйста. 

Зачем кодировка? Для того, чтобы 
малоимущая часть населения не тор-
мозила прогресс. Все неукраинские ка-
налы продаются по принципу: чем ин-
тересней, тем дороже. ОРТ, НТВ, РТР 
— в открытом виде, только очищенные 
по авторским правам и рекламе (для 
непосвященных, это не те московские, 
к которым вы привыкли), также стоят 
копеечку, и немалую, поскольку требу-
ют поабонентной оплаты. 

Иноязычные каналы нужны? Да, 
но не всем. Зачем они пенсионерам, 
да и всем остальным, не знающим, 
например, английского языка? Зачем 
футбол боксеру, и наоборот? Как по-
мирить и что выключить? Мы можем 
митинговать год, но к общему мнению 
не придем. Какой выход? Расширить 
возможность сетей и перейти на па-
кеты по интересам и финансовым воз-
можностям. Что надо? Систему (она 
есть) плюс деньги на реконструкцию 

сети. В нашей конкурсной программе 
все расписано до копейки. Не выпол-
ним — потом спросите, но пока за 
более чем десятилетний период мы 
повода не давали, просьба только 
одна: не мешайте работать. 

Я благодарен депутатам, которые, 
не жалея собственного времени, про-
никлись вопросом, простым только с 
виду. На самом деле все очень серь-
езно, т.к. коррективы вносят между-
народное законодательство и между-
народные договоры. Не буду назы-
вать фамилии, но были и такие, ко-
торые пожелали заработать на деше-
вом популизме защитников народа, 
а то и половить рыбку в мутной воде, 
распространяя различные слухи и 
домыслы для достижения корыстных 
интересов. Не буду называть фами-
лии ни тех, ни других, думаю, вы во 
всем разберетесь сами. Развалить 
проще — построить сложнее, но мы 
предпочитаем делать последнее. 

Теперь об ошибке при передаче 
имущества (кабельного телевидения) 
в коммунальную собственность. 

Она действительно была, и не 
одна. При передаче в аренду ООО 
"Электросервис" имущества не был 
расторгнут договор с ООО "Палви" 
№ 14/98. Получилось деа арендато-
ра 'на одно и то же имущество. Для 
чего это сделано, дорогие читатели, 
думаю, догадываетесь. Кроме того, 
"Палви" лишилось доступа к соб-
ственному оборудованию, приобре-
тенному для трансляции дополни-
тельных каналов. В коммунальную 
собственность головная станция ка-
бельного телевидения была также 
передана без помещения СОС-3, как 
будто она работает вися в воздухе. 

Думаете, ЧАЭС оставила помеще-
ние себе? Ошибаетесь , отдали в 
аренду ООО "Электросервис". Зачем? 
А чтобы было с кем "договариваться". 
Вот почему у нас такие проблемы с 
доступом при авариях и ремонтах на 
головной станции. 

Привыкли везде без очереди, ни ко-
пейки не вкладывая в развитие, хотят 
рулить всем. Даже лицензию получи-
ли (и опять без очереди) и счет в бан-
ке открыли, вы только побольше шум 
поднимайте, тем более что у "Элект-
росервиса" есть доступ к оборудова-
нию и они могут выключать ОРТ, РТР 
и НТВ через каждые пять минут. Все 
равно ответ перед вами будет держать 
фирма "Палви". 

Теперь про другие города и тарифы. 
"Палви" имеет лицензию на 24 ка-

нала, а не на 21, как было сказано гос-
подином Федоренко (3 канала — это 

резерв, который оплачен "Палви", 
но по первому требованию Нацра-
ды должен быть предоставлен для 
первоочередных целей). 

Мы, действительно, можем вес-
ти трансляцию всех 24 каналов од-
ним пакетом, но оплачивать право 
трансляции придется исходя из 7914 
квартир, независимо от того, собе-
рет "Палви" эти деньги или нет. И 
что, вы предлагаете навязать бед-
ным старушкам EUROSPORT, 
DISCOVERY, ANIMAL PLANETE, па-
кет NTV только потому, что кому-то 
необходимо оплачивать второй или 
третий телевизор? И сколько при 
этом будет абонплата с предостав-
лением заслуженных льгот ветера-
нам и инвалидам? А главное, как ее 
собрать с тех, кто не платил и пла-
тить не будет? 

Уничтожить "Палви" — вот глав-
ная идея всех этих пасквилей. А за-
тем все эти дешевые обещания ка-
нут в Лету, т. к. не имеют под собой 
даже примитивной экономической и 
законодательной почвы. 

Автор говорит о том, что в Киеве 
"Воля-кабель" за 30 каналов берет 10 
гривен, но при этом умалчивает, что 
в эфире в Киеве 18 ТВ-каналов, кро-
ме того, в кабеле у них два канала 
собственных, вот и выходим на те же 
10. Но "Воля-кабель" не транслиру-
ет ни один из перечисленных кана-
лов в открытом виде. Абонентов у них 
под миллион, но и при их финансо-
вых оборотах российских каналов 
там один или два. Отсутствуют "элит-
ные" и у наибольшего оператора ком-
пании "КТЦ" из Чернигова. А "Дети-
нец" из 44 каналов половину ретран-
слирует на неславянском языке за 
15 гривен, а закодированные у них до 
10 гривен за канал тянут. Но у него 
нет проблем с отключением, сети-то 
частные. 

Но самое обидное то, что раз-
бивка по пакетам — это наша хо-
зяйственная деятельность, и изу-
чив так нашу лицензию, автор, про-
цитировав нижний абзац об изме-
нении данных и порядке предос-
тавления информации в Нацраду, 
скромно умолчал то, что выше, в 
начале абзаца, написано о запре-
те на вмешательство в деятель-
ность телерадиоорганизации. А это 
значит, что автор отнесся к пробле-
ме предвзято и не может рассчи-
тывать на истину. 

В и к т о р И В А Ш К О , 
г е н е р а л ь н ы й д и р е к т о р 

О О О " П а л в и " 

С 
Н О В О С Т И С П О Р Т А 
1 1 — 1 5 февраля в Запорожье состоялся Кубок Украины по тяжелой атле-

тике, к участию в котором были приглашены сильнейшие спортсмены Украи-
ны. По итогам этих соревнований была укомплектована сборная команда Ук-
раины для участия в чемпионате Европы по тяжелой атлетике. Славутич на 
Кубке представлял мастер спорта Виктор Литвин. Виктор выступил отлично 
и показал свой лучший результат: в весовой категории до 105 кг, в двоеборье 
(рывок — 145 кг и толчок 172,5 кг) занял 6 место. 

* * * 

С 14 по 16 февраля в древней столице Литвы г. Тракае проходил Десятый 
юбилейный международный турнир по мини-футболу "Кубок Независимости 
Литвы" среди ребят 1988 года рождения и младше. В турнире приняло учас-
тие 8 команд из городов Литвы, Латвии, Эстонии, Украины и Белоруссии. Наша 
команда "Каскад" КДЮСШ ППО "ЧАЭС" представляла Украину. В групповом 
турнире "Каскад" обыграл команду ДЮСШ Покройиса со счетом 5:4, команду 
футбольной школы Риги со счетом 8:4, команду вильнюсского ФК "Ветер" со 
счетом 10:5 и вышел в полуфинал. В полуфинале каскадовцы обыграли ко-
манду спортивной школы Паланги (Литва) со счетом 6:4 и вышли в финал. В 
финале встретились с хозяевами — с командой спортшколы Тракая и уве-
ренно выиграли со счетом 10:3. Команда "Каскад" КДЮСІІІ ППО "ЧАЭС" заво-
евала Кубок Независимости Литвы. 

Воспитанники КДЮСШ ППО "ЧАЭС" были признаны: Олег Шевченко — 
лучшим вратарем турнира, Павел Лобцов — лучшим игроком турнира; луч-
шими бомбардирами нашей команды — Павел Лобцов (15 голов), Андрей 
Сова (11 голов), Тимур Рустамов ( 8 голов). Тренеры команды — О. Трухан 
и А. Салей. 

* * * 

В эти же дни в Киеве проходил Международный турнир на призы заслужен-
ного тренера Украины Хасанова М.Х. по самбо. От ДЮСШ ППО "ЧАЭС" приня-
ло участие пять воспитанников, из них двое стали призерами: Александр Гринь 
завоевал 3 место в категории до 57 кг, а Сергей Шемейко в категории 100 кг. 

* * * 

23 февраля в футбольном манеже ФК "Динамо" в Киеве состоялась това-
рищеская встреча между молодежной командой "Каскад" Славутича и киевс-
кой командой "Динамо" (игроки 1986 года рождения). Игра закончилась со 
счетом 3:2 в пользу "Каскада". Голы забили Артем Меньшов, Юрий Шубенок, 
Евгений Туркеня. В составе команды "Динамо" во 2-м тайме играл наш воспи-
танник Вадим Тарыкин, забивший один из мячей нашей команде. 

П о д г о т о в и л а к п е ч а т и 
Е в г е н и я < Ю З Е М К О 

ВІДДІЛ СУБСИДІЙ І Н Ф О Р М У Є 
За підсумками минулого року учасниками Програми житлових субсидій у Славу-

тичі стали 1272 сім'ї (це 16,7 % від кількості сімей в місті), яким нараховано субсидії 
на суму 457,3 тис. грн. Середньомісячний розмір призначеної щомісячної субсидії 
на житлово-комунальні послуги дорівнює 68 — 76 грн. 

На протязі року було проведено 14 засідань комісії по наданню населенню 
житлово-комунальних субсидій та адресної соціальної допомоги. Всього розгляну-
то 217 справ, з них призначено субсидію 184 сім'ям з таких причин: 

52% від загальної кількості розглянутих справ, призначено при наявності бор-
гу та продовження строку погашення заборгованості по оплаті за ЖКП; 

34 % призначено сім'ям, де є працездатні особи, які не працювали і не навчалися 
протягом визначеного періоду, а також мали несприяння працевлаштуванню по да-
ним центра зайнятості; 

4 % громадян призначено на загальну та додаткову площу житла; 
8% громадян придбали або зробили міну квартир і з моменту прибання не 

пройшло 12 місяців; 
2 % громадян призначено по майновому стану. 

Головною метою в роботі відділу з населенням у 2002 році було якнайбільше 
звертати увагу населення на щомісячну обов'язкову оплату визначеної частки пла-
тежів та оплату заборгованості (якщо є) по комунальних послугах, а також через 
засоби масової інформації доводити до відома громадян всі зміни в чинному зако-
нодавстві щодо надання населенню субсидій для відшкодування витрат на оплату 
житлово-комунальних послуг. 

І ця робота не залишилась поза уваги отримувачів субсидій. В цілому громадяни 
своєчасно сплачували послуги. Лише 55 сімей за рік було достроково припинено 
виплату субсидії через неоплату послуг 

Також на протязі року проводилась перевірка надання недостовірної інформації 
фомадянами — отримувачами субсидії. Всього перевірено 550 особових справ ( 
51,6 % до загальної кількості справ). На жаль, у ході перевірки виявлено 12 сімей, які 
свідомо надали недостовірні дані про свої доходи, внаслідок чого їм було надміру 
перераховано державних коштів на суму 2185,58 грн. Тому їм було припинено надан-
ня субсидії та позбавлено права на її призначення на наступний термін, і при цьому 
вони мають повернути надміру переплачені кошти у подвійному розмірі. 

В ході перевірки достовірності інформації, наданої підприємствами, органі-
заціями, установами, в довідках про доходи також виявлено заниження або 
завищення доходу громадян на суму 316,15 грн. У таких підприємствах: Сла-
вутич Чорнобильторг, МСЧ-5, Хлібозавод, КП УЖКГ, АТАСС, СЕС-5. Ці кошти 
також повертаються на рахунок УПСЗН для подальшого повернення надава-
чам послуг або отримувачам субсидії. 

Т . Б Р И Ч , н а ч а л ь н и к в ідділу с у б с и д і й 

ДЕРЖАВИ И И 
ПОЖЕЖНИЙ 

НАГЛЯД 
УПОВНОВАЖЕНИЙ 

ПОПЕРЕДИТИ! 
За останні роки спостерігається 

стійка тенденція зростання кількості 
підпалів та збільшення матеріаль-
них втрат від них. 

Підпалом є навмисні дії, що 
, спричиняють пожежу. Підпал — це 

спосіб здійснення злочину з допо-
могою вогню. 

До основних мотивів скоєння 
підпалів відносяться: 

— помста; 
— приховування (знищення) 

слідів злочину; 
— усунення конкурента; 
— хуліганство; 
— залякування; 
— корисливі спонукання (отри-

мання страхових виплат, нового 
житла тощо); 

— демонстрація насильства. 
Збільшилась кількість підпалів, 

пов 'язаних з усуненням конку-
рентів, шантажем, залякуванням, 
вимаганням. 

Р о з р і з н я ю т ь п ' я т ь о с н о в н и х 
г р у п м е т о д і в з д і й с н е н н я 

п і д п а л і в : 
1. Підпали без спеціальної підго-

товки, коли використовуються на-
явні горючі матеріали. В цьому ви-
падку в процесі розслідування 
підпал важко відрізнити від необе-
режного поводження з вогнем. 

2. Випадки, коли палій викорис-
товує "допоміжні" горючі матеріали 
і речовини, які йому вдається відшу-
кати на місці або принести з собою. 

3. Високотехнологічні підпали, 
коли використовуються спеціальні 
технічні засоби або заздалегідь 
сконструйовані запальні пристрої, 
які часто приводять до займання 
через тривалий час. 

4. Коли спеціально створюють-
ся (імітуються) умови виникнення 
пожеж начебто від випадкових 
(інших) причин. 

5. Способи підпалу, які поєдну-
ють ознаки вищенаведенйх чотирь-
ох методів їхнього здійснення. 

Часто місцями підпалів є підва-
ли, горища, комори, автомобілі, тор-
гово-складські, житлові та побутові 
приміщення. 

Х а р а к т е р н и м и о з н а к а м и 
п о ж е ж , щ о в и н и к л и в н а с л і д о к 

п і д п а л і в є : 
— раптовість виникнення по-

жежі та її швидкий розвиток; 
— виявлення вогню одночасно 

в декількох місцях або наявність 
кількох самостійних осередків по-
жежі, не пов'язаних між собою; 

— виявлені на місці пожежі за-
соби підпалу або характерні спе-
цифічні сліди спеціальної підготов-
ки, спрямованої на забезпечення 
інтенсивного розвитку пожежі або 
на ускладнення її виявлення та га-
сіння; 

— наявність фактів, що вказу-
ють на здійснення перед пожежею 
злочину; 

— фактори погроз потерпілим 
перед виникненням пожежі; 

— наявність слідів несанкціоно-
ваного проникнення на об'єкт по-
жежі або ділянку пожежі. 

З м е т о ю п о п е р е д ж е н н я 
п і д п а л і в н е о б х і д н о : 

— встановити на об'єкті спец-
іальний режим, який виключає мож-
ливість доступу(проникнення) сто-
ронніх осіб у пожежонебезпечні 
місця, тобто в такі місця, де є го-
рючі речовини і матеріали в дос-
татній для виникнення і розповсюд-
ження пожежі кількості; 

— своєчасно прибирати терито-
рію і приміщення від горючих мате-
ріалів та відходів, не допускати 
їхнього накопичення; 

— ознайомити персонал, обо-
в'язково охорону, з проблемою 
підпалів, мотивами та можливими 
для даного об'єкта місцями і спо-
собами їх здійснення; 

— провести відповідні інструк-
тажі, встановити контроль. 

Д м и т р о К О С А К О В С Ь К И Й , 
і н с п е к т о р Д П Н 


